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ECONOMIA | INTERVENTO DA 4 MILIONI DI EURO  

Todi, fibra ottica ad 1 Giga 
in oltre 3.200 numeri civici 
Sono iniziati nei 

giorni scorsi, a par-
tire da zona indu-

striale di Pian di Porto e 
dalla località di Ponterio, 
i lavori per portare la con-
nessione a fibra ottica in 
oltre 3.200 civici di Todi, 
con una copertura a li-
vello di connettività di 
circa 10 mila abitazioni. 
Ne dà notizia l’Ammini-
strazione comunale. 
L’intervento rientra 
nel  progetto “Italia 1 
Giga” finanziato dal Piano 
di ripresa e resilienza. 
Nell’ambito del lotto 3, af-
fidato dalla mandataria 
Infratel a TIM/Fibercop, 
ci sarà un investimento 
sul territorio tuderte di 
circa 4 milioni di euro. 
Nei giorni scorsi il Sin-
daco di Todi Antonino 
Ruggiano ha incontrato i 
responsabili FOL e Deve-
lopment Umbria e Mar-
che, Massimo Tarsi e 
Matteo Meneghesso, il 
progettista e il coordina-
tore degli interventi, Livio 

finanziato e che si dispie-
gherà per metà nel 2024 e 
per l’altra nel 2025, an-

dando ad interessare il 
centro storico, ma anche 
le tante realtà frazionali, 
così da annullare il diva-
rio digitale esistente fi-
nora». 
Il piano fibra, hanno evi-
denziato da TIM, è 
una grande operazione di 
valorizzazione del territo-
rio, grazie alle enormi po-
tenzialità della fibra 
ottica. Si partirà con l’af-
fiancamento agli attuali 
armadi in rame con ar-

madi in fibra, posizionan-
done poi di ulteriori nelle 
zone non servite. Al ter-
mine dell’intervento fi-
nanziato dal PNRR a 
copertura di “civici grigi” 
non tutte le abitazioni ri-
sulteranno raggiunte pun-
tualmente, ma risulterà a 
quel punto agevole per gli 

operatori  procedere 
alla implementazione 
su richiesta delle 
utenze ancora in “ne-
gativo rete”. 
«Quello della connet-
tività – spiega il Sin-
daco Ruggiano – 
è  ormai un servizio 
fondamentale per i re-
sidenti ed anche per i 
turisti, tanto più in 
una realtà come 
quella tuderte caratte-

rizzata da un’alta presenza 
di stranieri che, dopo la 
pandemia, hanno scelto 
di vivere e lavorare qui per 
la maggior parte del-
l’anno». 
L’incontro tra Ammini-
strazione comunale e 
TIM  ha previsto l’istitu-
zione di un tavolo di coor-
dinamento informale che 
assicuri la massima velo-
cità ed efficienza degli in-
terventi.

Antonelli e Gianluca Gag-
giotti, e il referente tec-
nico dell’impresa 

esecutrice, Paolo Pucci, 
per pianificare al meglio le 
fasi autorizzative ed ope-
rative e coordinare i la-
vori, tenendo anche 
opportunamente conto 
degli altri cantieri in es-
sere o programmati a li-
vello comunale. 
«Si è trattato di un incon-
tro molto proficuo – sot-
tolinea il Sindaco di Todi 
Antonino Ruggiano – che 
garantirà di mettere a 
terra fino all’ultimo euro 



Forse la scienza non è ancora in grado di provarlo, ma gli abbracci allungano la vita. Ne sono certo.     Alessandro D’AveniaDevi lasciare che i tuoi figli se ne vadano se vuoi che rimangano con te.     (Malcolm Forbes)
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TODI | DISPOSIZIONE DEGLI UFFICI GIUDIZIARI 

Assegnati a Todi due 
nuovi Giudici di Pace 
 

Buone notizie per 
gli Uffici Giudi-
ziari di Todi. A 

metà febbraio, infatti, il 
Consiglio Giudiziario ha 
disposto l’assegnazione di 
due Giudici di 
Pace alla sede 
  di Todi, come 
da specifica ri-
chiesta dell’Am-
ministrazione 
comunale che – 
spiega in una 
nota il Sindaco 
di Todi Anto-
nino Ruggiano 
– «ha fatto sin-
tesi delle inter-
locuzioni intrattenute sia 
con gli altri comuni della 
zona, che con l’Ordine 
degli avvocati e con i pro-
fessionisti operanti nel 
territorio». 
Verso lo sblocco dunque 
una situazione che nel 
corso del 2023, per pro-
blemi di organico, ha 
visto maturare ritardi e 
conseguenti disagi anche 
per i cittadini, dato il ral-
lentamento delle iscri-
zioni a ruolo, in parte 
comunque recuperate in 
questo primo scorcio 
d’anno. 
Prima di insediarsi e av-
viare il nuovo corso, i due 
nuovi Giudici di Pace do-
vranno effettuare una fase 
di formazione decentrata 

della durata di sei mesi. Al 
tal fine è stato già fatto un 
interpello ai Tribunali per 
avere la disponibilità vo-
lontaria di Magistrati a 
candidarsi quali forma-

tori. Qualora non vi fos-
sero,  il Consiglio 
Giudiziario provvederà ad 
individuare e nominare 
chi dovrà occuparsi della 
formazione. 
«Da parte nostra – sotto-
linea l’assessore comunale 
Raffaella Pagliochini – 
continuiamo a vigilare per 
la contingentazione dei 
tempi e per un momento 
di confronto preliminare 
con i due nuovi Giudici di 
Pace, così da concordare 
già in questa fase, 
una  nuova articolazione 
dell’organizzazione degli 
Uffici Giudiziari di Todi». 
Il giudice di pace è un 
professionista abilitato 
allo svolgimento dell’atti-
vità giuridica, in grado di 

occuparsi di una serie di 
cause civili e penali mi-
nori. Ad esempio, per 
quanto riguarda i limiti 
dei procedimenti civili 
sono determinati in base 

al valore 
della causa, 
al settore di 
riferimento 
e alla terri-
t o r i a l i t à , 
con un 
tetto mas-
simo di 5 
mila euro 
per i beni 
mobili. Per 
contro, in-

vece, nelle azioni a carat-
tere penale si prende in 
considerazione la gravità 
del reato. 
Nonostante operi in am-
bito legale, il giudice di 
pace non è un magistrato 
tradizionale. Si tratta dun-
que di un magistrato ono-
rario, un professionista 
accreditato che si occupa 
di mansioni tipiche del 
pubblico ministero. Il giu-
dice di pace è parte co-
munque dell’ordine 
giudiziario ed è presente 
anche nelle sedi distaccate 
di Tribunale per rispon-
dere in maniera più effi-
ciente alla domanda di 
giustizia da parte dei cit-
tadini.

TODI | IL COMITATO “VIVI IL CENTRO” 

I problemi del centro  
secondo un sondaggio  
 

Lo scorso 9 marzo, a 
Todi, sono stati resi 
noti i dati del son-

daggio realizzato dal co-
mitato “Vivi il 
centro”, sulla 
fruibilità del cen-
tro storico citta-
dino. 
Al sondaggio av-
venuto tramite il 
social media Fa-
cebook, hanno 
partecipato 1.006 
persone su base 
v o l o n t a r i a , 
quindi non un campione 
selezionato e statistica-
mente rappresentativo di 
tutte le fasce di popola-
zione che frequentano a 
vario titolo il centro sto-
rico di Todi. 
Alla prima domanda ri-
guardante l’accessibilità al 
centro, ben 578 hanno ri-
sposto di andare in centro 
in macchina; 219 a piedi, 
145 parcheggiando e 
usando l’impianto di risa-
lita; 52 con il mezzo pub-
blico.  
Alla domanda sui motivi 
per cui ci si reca in centro, 
lo svago è al primo posto 
con il 40,1%; per motivi di 
residenza il 24,2%; per la-
voro il 17,8%; per utiliz-
zare servizi e uffici il 
12,4% e in ultimo il 5,5% 
per fare acquisti nei ne-
gozi. 

I non residenti in quali 
orari vengono in centro? 
Il 54% va in centro il po-
meriggio; il 44,6% dopo le 

ore 8.00; il 19% dopo 
cena; la mattina tra le 7.30 
e le 8.00 il 15,7%. 
Come viene considerata 
l’accessibilità al centro 
storico? Per ben il 67% 
l’accessibilità è scarsa; 
nella media per il 23%; 
buona per il 10%. 
Sulle soluzioni per miglio-
rare l’accessibilità, il dato 
più alto, ovvero il 34,5%, 
indica la realizzazione di 
sistemi di risalita collegati 
ai parcheggi. Il 27,8% in-
dica la soluzione nel pro-
muovere il trasporto 
pubblico; il 20,3% con-
sentendo l’accesso delle 
auto in tutti i giorni della 
settimana senza limiti di 
orario; il 17,5% promuo-
vendo la mobilità sosteni-
bile. Una maggiore 
richiesta di trasporto pub-
blico viene espressa dai 

residenti del centro 
(37,18%). 
Alla richiesta di fornire 
idee per il migliorare il 

centro sto-
rico, i sugge-
rimenti più 
r i c o r r e n t i 
sono stati: 
nuovi par-
cheggi e im-
pianti di 
risalita lungo 
le mura; mi-
glioramento 
del decoro del 

centro storico; migliora-
mento dell’offerta com-
merciale; più parcheggi 
nel centro storico. 
Quali considerazioni pos-
siamo quindi trarre? Per 
quanto riguarda l’accessi-
bilità, ben oltre la metà 
delle persone va in centro 
direttamente in mac-
china, ma un terzo del 
campione vorrebbe si-
stemi di risalita più effi-
cienti e quasi altrettanti 
vorrebbero un incre-
mento del servizio pub-
blico. Nei fatti, il 
parcheggio più grande, 
quello di Porta Orvietana, 
è sottoutilizzato per la 
maggior parte dei giorni 
dell’anno ed un servizio 
bus navetta gratuito dalla 
Consolazione che non 
viene utilizzato a pieno. 

Stefano Toppetti
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Fissa il tuo cane negli occhi e tenta ancora di affermare che gli animali non hanno un’anima.     (Victor Hugo)

TODI | NUMEROSE LASTRE ROTTE O DANNEGGIATE 

Nuova pavimentazione rotta:  
i lavori in Via Ciuffelli 
 

Dal 4 marzo 
scorso, sono ini-
ziati i lavori la ri-

parazione della 
pavimentazione stradale 
di Via Ciuffelli, nel tratto 
proprio di fronte alla 
chiesa di San Fortunato, 
dai civici n. 17 a 25 circa. 
I lavori di ma-
nutenzione ri-
g u a r d a n o 
proprio la 
nuova pavi-
mentazione 
che è stata po-
sata a cavallo 
tra il 2022 ed 
il 2023 con 
conclusione dei lavori e 
riapertura del traffico a 
metà aprile 2023.  
Purtroppo, forse per un 
difetto nella posa in opera 
delle lastre, la nuova pavi-
mentazione si è rotta in 
più punti, soprattutto 
lungo la parte centrale 

della via, nonostante l’in-
terdizione ai mezzi pe-
santi e ai minibus urbani. 
Molte le polemiche in 
città, da parte delle forze 
politiche di opposizione e 
da parte di residenti e 
commercianti, per i disagi 
che i lavori stanno di 

nuovo procu-
rando in 
quella zona. 
Per consentire 
la riparazione, 
è stata inter-
detta la fer-
mata e la sosta 
in piazza Um-
berto I, alla 

base della scalinata della 
chiesa di San Fortunato, 
per la deviazione del traf-
fico veicolare di Via Ciuf-
felli. L’ordinanza prevede 
le modifiche alla viabi-
lità fino al 25 marzo, ter-
mine stimato per la 
conclusione delle opere. 

Al momento non è ben 
chiaro se questo tratto di 
Via Ciuffelli dovrà essere 
rifatto completamente, o 
basterà la sola  sostitu-
zione in corso delle lastre 
danneggiate. 
La società fornitrice della 
pavimentazione, ha te-
nuto a precisare che «dalle 
verifiche eseguite in con-
traddittorio con la Im-
presa esecutrice, i tecnici 
del Comune di Todi e la 
Direzione dei lavori, è 
emerso chiaramente che 
la rottura di qualche ele-
mento della pavimenta-
zione non sia 
assolutamente ascrivibile 
alla qualità del prodotto 
fornito, ma ad altri fattori 
che nulla hanno a che ve-
dere con il prodotto 
stesso, ideato e realizzato 
proprio per pavimenta-
zioni esterne ad altissima 
carrabilità».

TODI | TERMINE DEI LAVORI A FINE ESTATE 

Un’altra area di sosta  
per i nuovi ascensori 
 

Sopralluogo nel can-
tiere per la realizza-
zione del  nuovo 

impianto di risalita a 
Porta Orvietana da parte 
del Sindaco Antonino 
Ruggiano, dell’asses-
sore comunale Mo-
reno Primieri e dei 
tecnici del settore la-
vori pubblici per 
prendere visione 
dello stato di avanza-
mento dell’opera, fi-
nanziata dalla Regione 
Umbria con 2,7 milioni di 
euro. 
L’intervento consiste 
nella  installazione di un 
doppio ascensore  per la 
risalita fino a Via Termoli 
e, a seguito di altri lavori 
ricompresi nel piano di ri-
generazione urbana, all’al-
tezza dei Giardini 
pubblici all’inizio di Via 
Ciuffelli, con l’utenza che 
sbarcherà quindi all’in-

gresso del centro storico, 
a poca distanza dall’at-
tuale stazione di monte 
del vecchio impianto di 
risalita meccanizzata. 

Al momento, informa 
l’amministrazione comu-
nale, è stato  ultimato il 
consolidamento e la strut-
tura della stazione di par-
tenza a valle, sulla quale 
dovrà ora essere montato, 
tramite la gru già posizio-
nata, l’ascensore in acciaio 
e vetro. 
L’obiettivo resta quello 
di  completare l’opera 
entro l’estate 2024, nel ri-
spetto dei tempi previsti 

dal cronoprogramma. In 
occasione del sopralluogo, 
è stato dato avvio anche 
alla progettazione per 
la  riqualificazione a par-

cheggio dell’area a 
valle  della strada della 
circonvallazione, attual-
mente in uso a Gesenu, 
i cui mezzi verranno 
pertanto delocalizzati 
in un’altra zona. In tal 
modo aumenterà la di-
sponibilità dei posti 

auto, che potranno essere 
ricavati proprio a ridosso 
del punto di partenza dei 
nuovi ascensori. 
L’opera come si sa, non è 
ben vista da tutti, in 
quanto viene lamentato 
l’impatto ambientale e il 
fatto che il posiziona-
mento è troppo lontano 
dall’area di sosta di Porta 
Orvietana, cosa in parte 
però risolta con la nuova 
area più vicina.



A tutti è dovuto il mattino, ad alcuni la notte. A solo pochi eletti la luce dell’aurora.      (Emily Dickinson)
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MARSCIANO | DOMANDE ENTRO IL 20 MARZO 

Bando per contributi  
alle famiglie con minori 
 

Il  Comune di Mar-
sciano ha pubblicato 
un avviso per la con-

cessione dei  contributi 
economici alle famiglie 
residenti nel territorio co-
munale per la  frequenza 
di minori presso 
centri socio educa-
tivi e ricreativi nel 
periodo dal 1° giu-
gno al 31 dicembre 
2023. La domanda 
può essere presen-
tata per la fre-
quenza, ad esempio, di 
doposcuola, di servizi 
aiuto compiti, di ludote-
che, di centri estivi o altro. 
I richiedenti devono avere 
una attestazione Isee rife-
rita all’anno 2024 non su-
periore a euro 36.000. 
Le domande  devono es-
sere presentate mediante 
consegna al protocollo 
comunale, oppure tramite 

posta elettronica certifi-
cata all’indirizzo co-
mune.marsciano@postac
ert.umbria.it, entro le ore 
13.00 del 20 marzo 2024, 
esclusivamente su appo-
sito modello scaricabile 

dal sito web del Co-
mune, dove è anche pos-
sibile consultare il testo 
integrale dell’avviso.  
«Quella di rivolgersi a 
servizi di doposcuola o 
aiuto compiti, oltre che ai 
centri estivi ed altre atti-
vità simili anche di natura 
ricreativa – spiegano il 
sindaco Francesca Mele e 
l’assessore alle politiche 

MARSCIANO | COPERTURA DI CENTRO E FRAZIONI 

Videosorveglianza potenziata 
con altre telecamere 
 

Si potenzia la rete 
di  videosorve-
glianza che l’ammi-

nistrazione comunale di 
Marsciano sta implemen-
tando per la sicurezza del 
territorio. Dal 6 marzo è 
iniziata  l’installazione 
nelle frazioni di nuove te-
lecamere specifiche per la 
rilevazione delle 
targhe e quindi il 
monitoraggio dei 
transiti veicolari. 
Le frazioni inizial-
mente interessate 
sono: Badiola, sulla 
strada provinciale 
344; San Valentino, 
lungo la strada re-
gionale 317; la loca-
lità di  Papiano 
Stazione lungo la provin-
ciale 375. Una quarta tele-
camera  sarà 
successivamente installata 
lungo la strada che collega 
il capoluogo alla super-
strada E45.  «Le teleca-
mere nelle frazioni – 
spiegano il presidente del 
Consiglio comunale Vin-
cenzo Antognoni e il con-
sigliere Giorgio 
Montagnoli  – saranno 
operative nell’arco di un 
mese e vanno a monito-
rare importanti vie di col-
legamento in entrata e 
usciata sul territorio co-
munale. Questo le rende 
uno strumento prezioso 

in ottica di sicurezza e 
controllo del territorio, 
che l’amministrazione co-
munale mette a disposi-
zione delle Forze 
dell’Ordine». 
All’installazione di nuove 
telecamere nei principali 
punti di accesso al territo-
rio comunale, si aggiun-

gono ulteriori azioni, per 
le quali il Comune ha po-
tuto attingere a fondi de-
dicati, attraverso la 
partecipazione ad alcuni 
bandi. Si tratta della rea-
lizzazione di un passaggio 
pedonale con sistema di 
segnalazione luminoso 
nel centro di Marsciano, 
dell’installazione di 
una  nuova telecamera 
nella zona degli impianti 
sportivi del capoluogo  e 
di un intervento di  effi-
cientamento della rete di 
videosorveglianza attual-
mente presente per il mo-
nitoraggio del traffico nel 
capoluogo con l’elettrifi-
cazione delle telecamere, 

in modo da sostituire l’at-
tuale alimentazione a bat-
terie.  
«Le novità sulla sicurezza 
– concludono Antognoni 
e Montagnoli – riguar-
dano anche la strumenta-
zione tecnologica  in 
dotazione alla Polizia lo-
cale che potrà disporre di 

specifici tablet per 
ottimizzare il con-
trollo e il collega-
mento con la 
centrale operativa 
di monitoraggio 
attiva presso il 
Municipio».  
Nei giorni scorsi si 
è svolta anche la 
periodica riunione 

del gruppo di controllo di 
vicinato, nella quale è 
stata fatta una valutazione 
dell’attività degli ultimi 
due mesi. Tra i dati emersi 
c’è la diminuzione delle 
segnalazioni fatte alle 
Forze dell’Ordine per furti 
o tentati furti e l’aumento, 
invece, delle segnalazioni 
per abbandono di rifiuti. 
Continuano ad arrivare 
richieste di partecipa-
zione al controllo di vici-
nato. Il Comune ricorda 
che per iscriversi al 
gruppo è necessario com-
pilare il modulo presente 
a l l ’ i n d i r i z z o 
https://www.comune.mar
sciano.pg.it/pagina2638_

sociali Manuela Taglia – è 
una esigenza di tante fa-
miglie con bambini mi-
nori sempre più diffusa 
anche nel nostro territo-
rio. Si tratta di servizi che 
si rivelano preziosi nell’af-
fiancare i ruoli educativi 
della famiglia e della 
scuola. È per questa ra-
gione che l’amministra-
zione comunale, 
nell’ambito delle attività di 
politica familiare, ha vo-
luto destinare un contri-
buto economico per 
facilitare l’accesso a questi 
servizi educativi e ricrea-
tivi a chi ne ha più biso-
gno». 
Per informazioni è possi-
bile rivolgersi all’ufficio 
Servizi Socio Assistenziali 
contattando i seguenti re-
capiti: 0758747245 – 
r.piccioni@comune.mar-
sciano.pg.it. 

ELEZIONI COMUNALI 2024 
  

La testata giornalistica TamTam  è disponibile ad  ospitare   
MESSAGGI  POLITICI ELETTORALI A PAGAMENTO  

La prenotazione degli spazi per l'uscita sul mensile cartaceo, dovrà avvenire 
entro il giorno 5 del mese di uscita, per la pubblicazione sui numeri di aprile 
e maggio 2024.  Per quanto riguarda il quotidiano on-line le prenotazioni 
dovranno pervenire almeno entro 5 giorni antecedenti la data di inizio pub-
blicazione. Le prenotazioni dovranno pervenire tramite posta elettronica 
(info@iltamtam.it) e potranno essere accettate salvo disponibilità degli 
spazi.  
Presso la sede del giornale TamTam, in Via Maestà dei Lombardi 15, a Todi, 
è possibile consultare il documento analitico recante tutte le modalità di ac-
cesso agli spazi ed il listino prezzi.  

Per informazioni: info@iltamtam.it  - Tel. 340.3130653

AVVISO  PER MESSAGGI   
POLITICI - ELETTORALI  A PAGAMENTO
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Grandi menti parlano di idee, menti mediocri parlano di fatti, menti piccole parlano di persone.     (Eleanor Roosevelt)

POLITICA | IL SINDACO USCENTE PROVA IL BIS 

Marsciano, il centrodestra  
ricandida Francesca Mele 
 

Era una ricandida-
tura attesa, quella 
dell’attuale sindaco 

di Marsciano Francesca 
Mele, che proverà a 
svolgere un secondo 
mandato, dopo la larga 
vittoria alle elezioni del 
2019. 
Il  centrodestra in un 
comunicato annuncia il 
sostegno compatto alla 
ricandidatura di Fran-
cesca Mele alla carica di 
sindaco del Comune di 
Marsciano.  
«Una scelta che si inqua-
dra nel percorso tracciato 
dalla nostra coalizione – 
spiegano le segreterie re-
gionali dei partiti di Lega, 
Fratelli d’Italia e Forza Ita-
lia, insieme alla forma-
zione civica  Civitas 
Umbra – nella riconferma 
degli amministratori che 
al primo mandato hanno 
ben governato. È il caso di 
Francesca Mele che a 
Marsciano ha dimostrato 
competenza, dedizione e 
una profonda sensibilità 
alle esigenze del territorio. 
Siamo aperti a tutte quelle 
forze civiche, associa-

zioni, comitati e cittadini 
che amano Marsciano e 
vogliono contribuire, al 
bene della comunità». 

«Ringrazio le forze del 
centrodestra per la fiducia 
accordatami – commenta 
il sindaco Francesca 
Mele – e per avermi dato 
la possibilità di continuare 
a impegnarmi per il bene 

di Marsciano, con l’obiet-
tivo di portare a termine il 
lavoro intrapreso. Molte 
cose sono state fatte, tante 

altre ancora sono 
da fare. All’inizio 
del nostro man-
dato, abbiamo 
trovato un Co-
mune con tanti 
problemi. Un la-
voro, nel com-
plesso, articolato 
e certosino, 

quello che abbiamo por-
tato avanti in questi quat-
tro anni e mezzo, di cui 
due condizionati dal-
l’emergenza pandemica, e 
molto altro dovremo fare 
nel prossimo mandato».

POLITICA | PRESENTAZIONE AL TEATRO CONCORDIA 

È iniziata la campagna 
elettorale di Michele Moretti 
 

È iniziata con la par-
tecipazione di oltre 
350 persone, la 

corsa di Michele Moretti 
alla carica di Sindaco di 
Marsciano.  Sabato 
scorso al teatro 
Concordia, la coali-
zione a sostegno del 
giovane candidato, 
si è presentata alla 
cittadinanza con un 
evento che, a detta 
degli organizzatori, 
è andato oltre ogni 
più rosea aspettativa. «Mi 
candido a Sindaco di que-
sto meraviglioso territorio 
con uno slogan che parte 
da ora e che è un impegno 
per il futuro: ‘Uniti si 
vince’», ha detto Moretti, 

che è riuscito a fare una 
sintesi importante 
tra forze politiche, civiche 
e sociali creando un rin-
novato entusiasmo nel 

centrosinistra marscia-
nese.  
Al momento sono  sei le 
forze che lo 
sostengono, con un ulte-
riore ingresso previsto nei 
prossimi giorni:  Altra 

Marsciano, Partito Demo-
cratico, Democrazia e 
Territorio, Movimento 5 
Stelle, Lista Civica per 
Moretti Sindaco e Partito 

Socialista Ita-
liano.  Sul palco, 
coordinati dalla 
p r e s e n t a t r i c e 
Maria Caciotto, 
sono saliti rispet-
tivamente: Ange-
lica Petrelli 
(M5S), Michele 
Capoccia (Demo-

crazia e Territorio), Ti-
ziana Sarnari (Partito 
Democratico), Andrea 
Bellini (Lista Civica per 
Moretti Sindaco) e Sergio 
Pezzanera (Altra Mar-
sciano).  
I principali temi affrontati 
nel corso della serata, 
hanno interessato sanità, 
scuola, sociale, frazioni e 
viabilità,  argomenti che 
sono al centro del pro-
gramma della coalizione 
guidata da Moretti. Tra i 
presenti e tra le fila delle 
coalizione, c’è la convin-
zione che la partita è più 
che contendibile, «grazie 
anche alla qualità delle 
candidature presenti in 
tutte le liste».

L’On. Pavanelli contro  
il polo logistico 
Il progetto di realizza-

zione del nuovo  polo 
logistico che dovrà sorgere 
in località Cerro di Mar-
sciano, fa discutere, so-
prattutto tra le forze 
politiche che sono in op-
posizione all’attuale mag-

gioranza. Ad intervenire 
sulla questione è la Depu-
tata del Movimento 5 
Stelle, Emma 
Pavanelli  che ha deposi-
tato un’interrogazione alla 
Camera dei Deputati. 
«È inaccettabile –  scrive 

l’On. Pavanelli  – la deci-
sione di favorire la realiz-
zazione di  opere che 
mettono a rischio la stabi-
lità di un territorio, come 
è il caso del maxi polo lo-
gistico da circa 7-8 ettari 
che dovrebbe sorgere in 
Località Cerro del comune 
di Marsciano. Un progetto 
che l’amministrazione re-
gionale ha deciso di  non 
sottoporre a Valutazione 

ambientale strategica 
(VAS)». Con un’interroga-
zione depositata alla Ca-
mera, Pavanelli ha chiesto 
al Ministro dell’Ambiente 
di valutare l’opportunità di 
attivarsi per il procedi-
mento di VAS  e comun-
que ogni altra iniziativa 
finalizzata a valutare l’im-
patto dell’opera sul territo-
rio»



Non c’è adulazione, anche la più spudorata, che l’uomo non scambi per ammirazione.     Roberto GervasoNon c’è medicina che guarisca quello che non guarisce la felicità.     (Gabriel García Márquez)
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  FARMACIE DI  TURNO   
Le farmacie di turno la domenica garantiscono la reperibilità per 
l’intera settimana, dal sabato che precede la domenica di turno 
al venerdì successivo compreso.   
Orari farmacie: dalle 9.00 alle 13.00  e dalle 16.00 alle 20.00 
Orario estivo Todi: dalle 8.30 alle 13.00 e dalle 16.30 alle 20.00  
MARZO 2024 
17: Todi S. Maria - Cerqueto - S. Venanzo - Pantalla 
24: Todi Sensini; Collepepe; San Valentino 
 
APRILE 2024 
01: Todi Comunale; Marsciano Menconi; Monte Castello 
07: Todi Pirrami; Spina; Fratta Todina 
14: Todi S. Maria; Marsciano Le Fornaci; Massa Martana 
21: Todi Sensini - Cerqueto - S. Venanzo - Pantalla 
  
FARMACIE DERUTA: Perelli tel. 075 9711193;  
Farmasalus tel. 075 9710641; San Nicolò tel. 075 974149. 
   DISTRIBUTORI CARBURANTI  
MARSCIANO 
Il servizio viene assicurato tutte le domeniche e festivi dagli 
impianti dotati di distribuzione Self-Service; gli altri im-
pianti potranno effettuare l’apertura facoltativa.  
TODI 
Il servizio viene assicurato tutte le domeniche e festivi dagli 
impianti dotati di distribuzione Self-Service; gli altri im-
pianti potranno effettuare l’apertura facoltativa.  
Le stazioni sempre aperte con presenza del gestore sono: 
Elcom Point IP E45 Pantalla (km. 44+463); Esso E45 (km. 
28+800); Perri Casemasce.   
   CINEMA DERUTA, MARSCIANO, TODI  
Cinema Teatro Concordia: largo Goldoni, 9  
Tel. 075-8748403 - info@cineconcordia.it 
Cinema Nido dell’Aquila: Via Paolo Rolli, 12 
Tel. 075 997 7847 - info@cinemanidodellaquila.it 
Cinema Deruta: Via Tiberina, 176 - Tel. 075 9710265 
 
   NUMERI UTILI  
APM - Azienda Perugina di Mobilità 075-506781 
ATC – Azienda Ternana Comunic. 0744- 409457  
FCU - Ferrovia Centrale Umbra 075-575401 
Ferrovie dello Stato 075-5006186 
Noleggio con Conducente: Tarquini Leonardo  
075-8948366 / 349-6004558 
Servizio Taxi Marsciano: 335-6870522 
Aeroporto Sant’Egidio 075-592141 
Alitalia 8488-656341 - ANAS 075-57491  
Prov. Perugia Compr. Viabilità 6 075-8950030 
Polizia Stradale: Perugia 075-506751 - Todi 075-8945151 
Croce Rossa Italiana, sezione di Todi: 335-6063621 
Croce Rossa Italiana, sezione di Massa: 075-8951016 
Centro della Salute di Massa Martana: 075-889447 
U.R.P. telematico H24 Comune Massa: 370-3707032 
Protezione Civile Todi H24: 379-1907994

TODI | L’EX OSPEDALE DI VIA MATTEOTTI 

Avviati i lavori per  
la Casa di Comunità 
 

Sono iniziati i la-
vori per la realizza-
zione della 

Casa di Comunità 
presso l’ex ospedale 
di Todi in Via Matte-
otti, nella zona di 
Porta Romana. L’in-
tervento di riqualifi-
cazione, finanziato 
con fondi del Piano 
nazionale di ripresa e 
resilienza, vedrà un 
investimento di oltre 
400 mila euro. 
All’interno della nuova 
Casa di Comunità a servi-

zio del territorio, secondo 
gli standard previsti dal 

Decreto ministeriale 
77/2022 che è stato rece-
pito dalla Regione Um-

bria a fine 2022, è prevista 
la presenza di una équipe 

multiprofessio-
nale,  composta 
da medici di me-
dicina generale, 
pediatri di libera 
scelta, continuità 
assistenziale, spe-
cialisti ambulato-
riali e altre figure 
sanitarie e socio-
sanitarie. Ci 
sarà  la presenza 

medica H4, sette giorni su 
sette, anche attraverso 
l’integrazione della conti-

nuità assistenziale, garan-
tita dal personale del 
Punto di Primo inter-
vento nell’orario 8-20 e 
dai medici in orario not-
turno nei giorni festivi e 
prefestivi. 
La riconversione degli 
spazi prevede inoltre nella 
sede dell’ex nosocomio 
dei seguenti servizi:  la 
presenza infermieristica 
H24, sette giorni su sette, 
oltre al Punto unico di ac-
cesso (Pua) sanitario; 
punto prelievi; pro-
grammi di screening; ser-
vizi diagnostici finalizzati 
al monitoraggio della cro-
nicità (ecografo, elettro-
cardiografo, spirometro, 
ecc.) anche attraverso 
strumenti di telemedi-
cina; servizi ambulatoriali 
specialistici per le patolo-
gie ad elevata prevalenza; 
servizi infermieristici, sia 
in termini di prevenzione 
collettiva e promozione 
della salute pubblica, in-
clusa l’attività dell’Infer-
miere di Famiglia o 
Comunità (IFoC), sia di 
continuità che di assi-
stenza sanitaria, per la ge-
stione integrata delle 
patologie croniche; si-
stema integrato di preno-
tazione collegato al Cup 
aziendale; servizio di assi-
stenza domiciliare di base; 
integrazione con i servizi 
sociali; partecipazione 
della comunità e valoriz-
zazione della collabora-
zione con i servizi sociali 
del Comune, le associa-
zioni di cittadini e di vo-
lontariato. 
«Siamo di fronte ad un 
passo concreto e decisivo 
non solo per il completo 
recupero della ex   sede 
ospedaliera e per la conse-
guente  rivitalizzazione 
dell’area di Porta Romana 
– sottolinea il Sindaco 
Antonino Ruggiano – ma 
soprattutto per dare com-
pletezza e quindi effi-
cienza ed efficacia ai 
servizi previsti nel 
nuovo piano sanitario re-
gionale. Il disegno di rior-
ganizzazione della sanità 
territoriale vede aggiun-
gersi un altro importante 
tassello  a beneficio di 
tutta la popolazione, in 
particolare di quella più 
anziana».

È stato inaugurato il servizio 
umbro di elisoccorso 
La Regione Umbria ha 

deciso di attivare l’Eli-
soccorso, prevedendo il 
servizio nell’ambito della 
ridefinizione della rete di 
emergenza urgenza regio-
nale.   La sede è all’Aero-
porto di Foligno, gestito da 
ENAC, mentre la parte 
operativa, a seguito di una 
gara indetta da Punto Zero, 
è stata definitivamente as-

segnata alla società AVIN-
CIS Aviation Spa. 
Con la messa a sistema del-
l’Elisoccorso regionale, 
la copertura oraria del ser-
vizio da h 12 come da con-
venzione con le 
Marche,  tenderà a garan-
tire gradualmente la coper-
tura notturna, quindi con 
un incremento progressivo 
di ore.   

Per i voli diurni l’equipag-
gio è formato da 1 Pilota, 1 
Tecnico verricellista, 1 Me-
dico, 1 Infermiere, 1 Tec-
nico del Soccorso alpino, 
per l’impiego notturno sa-
ranno a disposizione 2 Pi-
loti, 1 Tecnico verricellista, 
1 Medico, 1 Infermiere, 1 
Tecnico del Soccorso al-
pino.
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La bellezza è la migliore lettera di raccomandazione.     (Aristotele)

MASSA | IL BORGO DEL DIRE E DEL FARE 

Progetto di rigenerazione  
urbana del Comune 
 

A fine febbraio 
al  Teatro Comu-
nale Consortium 

di Massa Martana, è stato 
presentato il progetto di 
rigenerazione urbana, 
culturale e sociale: “Massa 
Martana, il borgo del dire 
e del fare” che si è classifi-
cato al primo posto nella 
graduatoria regionale del 
bando “Borghi”, finan-
ziato dall’Unione Europea 
con il programma  Next 
Generation EU. 
Ad intervenire in confe-
renza stampa sono stati: 
Francesco Federici, sin-
daco di Massa Martana, 
Paola Agabiti, Ass. Turi-
smo e Cultura Regione 
Umbria, Chiara Titani, 
Ass. Cultura Comune di 
Massa Martana, Ma-
rianna Grigioni, respon-
sabile unico di progetto, 
Alessandro Laporta, Pro-
ject Manager di CoopCul-

ture. 
«È con grandissimo orgo-
glio – ha detto il Sindaco 
Francesco Federici – che 
oggi siamo qui a presen-
tare questo progetto. Al 
bando hanno risposto 

1800 comuni di cui solo 
294 hanno vinto il bando 
ottenendo il finanzia-
mento da parte del Mini-
stero della Cultura.   
Questo fa trapelare il 
grande lavoro che è stato 
fatto dal comune di Massa 
Martana. Presentiamo il 
logo che dà identità a que-
sto progetto, un brand uf-

ficiale che verrà riportato 
in ogni iniziativa». 
In apertura  Chiara Ti-
tani assessore alla cultura 
del comune ha sottoli-
neato come per contra-
stare lo spopolamento, un 

problema co-
mune in tutte 
le piccole re-
altà, sia utile 
creare spazi di 
comunità dove 
la cittadinanza 
possa ritro-
varsi. «Questo 
teatro ne è una 

dimostrazione concreta 
perché  è frutto di una ri-
generazione (ex consorzio 
agrario) e oggi rappre-
senta un importante tas-
sello della vita culturale di 
Massa Martana. Un altro 
importante passo in 
avanti che vogliamo fare, 
anche attraverso questo 
progetto, è l’ampliamento 

CULTURA | LA GIORNATA DELL’8 MARZO  

Benemerenze a 4 cittadine  
di Massa Martana 
 

Consegnate al teatro 
comunale Con-
sortium, dall’Am-

ministrazione Comunale 
di Massa Martana, le bene-
merenze a quattro citta-
dine massetane, in 
occasione della Giornata 
Internazionale della 
Donna. 
Sono state premiate: Ma-
tilde Carozzi, l’ultima 
bambina nata nel 2024; 
Maria Adelaide Mattoni, la 
signora più vicina ai 100 
anni; Maria Luigia Pieroni 
per aver svolto con  pas-

sione, responsabilità e pro-
fessionalità il suo lavoro da 
medico di medicina gene-
rale; Katia Nappi per aver 
conseguito il titolo di Mae-
stro Fijlkam, unica donna 
in Umbria ad aver otte-
nuto tale qualifica. 
Nel pomeriggio, invece, i 
ragazzi della scuola secon-
daria di I grado di Massa 
Martana, hanno incon-
trato il Comandante della 
Compagnia dei Carabi-
nieri di Todi, Capitano 
Giovanni De Liso ed il 
Maresciallo Capo Fabio 

Ferrelli Comandante della 
locale Stazione dei Carabi-
nieri. L’incontro è stato in-
centrato su tematiche 
importanti come la vio-
lenza sulle donne, la pre-
venzione della violenza di 
genere e strumenti messi 
in campo dalle forze del-
l’ordine per tutelare/aiutare 
le donne in difficoltà. I ra-
gazzi, con la collabora-
zione di Anna Maria 
Bruni, hanno presentato il 
loro lavoro frutto del labo-
ratorio del Giornalismo 
“La voce del Ciuffelli”.

della rete dei servizi alla 
cittadinanza che si lega ad 
un incremento dell’occu-
pazione». 
Luca Federici  dirigente 
della Regione ha ricordato 
che il progetto Massa 
Martana, il borgo del dire 
e del fare è stato ammesso 

con uno dei punteggi più 
alti, mentre  Marianna 
Grigioni è entrata nel spe-
cifico del progetto che si 
sviluppa su 8 linee di 
azioni con all’interno 16 
interventi, articolati in 50 
sotto-interventi volti alla 
rigenerazione, valorizza-

zione e gestione e del pa-
trimonio storico artistico 
e della tradizioni presenti 
nel borgo; tutela del patri-
monio culturale; rivitaliz-
zazione sociale e 
economica; rilancio occu-
pazionale e contrasto allo 
spopolamento». 



Quando dici una bugia, rubi il diritto di qualcuno alla verità.     (Khaled Hosseini)
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Flash News RegioneSANITÀ | NON BASTANO LE 80 MILA ABBATTUTE 

54mila prestazioni sono  
ancora in lista di attesa 
 

Abbattute le circa 
80 mila presta-
zioni sanitarie in 

lista di attesa accumulate 
prima del maggio 2023, 
varo di un nuovo piano, 
per abbattere e contenere 
le liste, che non sia straor-
dinario, ma strutturale del 
sistema sanitario regio-
nale e che potrà contare 
su circa  9 milioni di 
euro di risorse. Sono que-
sti due dei temi trattati nel 
corso di una riunione che 
si è tenuta recentemente a 
Palazzo Donini, in merito 
alle liste di attesa e che ha 
visto la presenza della 
Presidente della Regione 
Umbria, Donatella Tesei, 
dell’assessore Luca Co-
letto, del direttore regio-
nale, Massimo D’Angelo e 
dei direttori delle Aziende 
ospedaliere e sanitarie lo-
cali. 
Nei primi due mesi del 
2024 la produttività per le 
prestazioni specialistiche, 
rispetto ai primi due mesi 

2023, è salita del 10% ma 
si attesta ancora ad un ge-
nerale meno 10% in 
meno rispetto al 
2019, (con un incremento 
di prestazioni della Asl 2). 

Di contro si registra un 
aumento delle prescri-
zioni del 9% circa rispetto 
al preCovid. Questi dati, 
in un periodo di non atti-
vità del piano straordina-
rio, sono alla base delle 54 
mila prestazioni ad oggi 
in lista di attesa, di cui, va 
sottolineato, circa la metà 
sono dovute alla scelta 
della Regione di effettuare 
nel territorio di apparte-

nenza le prestazioni dei 
fragili e over 65, fornendo 
un servizio più di prossi-
mità alle tipologie indi-
cate. 
Tali numeri, comunque, 

sottolineano la necessità 
di un  piano strutturale 
che possa contenere il nu-
mero delle prestazioni so-
spese.  Piano che verrà 
redatto e portato all’atten-
zione della Giunta entro i 
primi di marzo e che met-
terà in campo circa 9 mi-
lioni di euro per il 2024, 
risorse quasi doppie ri-
spetto quelle destinate nel 
2023.   

Il direttore D’Angelo, al 
fine di calibrare la distri-
buzione delle risorse in 
maniera appropriata per 
ogni Azienda, ha chiesto 
alle stesse di conoscere 
l’esatta produttività, ordi-
naria e aggiuntiva (cosid-
detta codice 56) per ogni 
linea di attività. 
Positivo, infine, con un 
aumento del 65% nel gen-
naio 2024, rispetto al 
mese precedente, anche il 
ricorso al sistema  Smart 
Cup per la richiesta delle 
prestazioni. 
La Presidente Tesei ha 
preso atto dell’incremento 
del numero delle presta-
zioni specialistiche richie-
ste dai cittadini umbri, 
rispetto al periodo preCo-
vid a cui le Aziende de-
vono far fronte e, per 
fronteggiarlo e diminuire 
le liste d’attesa, ha chiesto, 
oltre al piano strutturale 
di cui sopra, di proce-
dere urgentemente anche 
all’attivazione di bandi per 
l’assunzione di personale 
sanitario  e di ipotizzare 
anche open day delle 
strutture sanitarie per 
erogare le prestazioni in 
lista d’attesa.

Fora confermato presidente di CiviciX 
Si è svolta nei giorni scorsi a Todi l’assemblea regionale 
di CiviciX. Al centro dei lavori c’è stata la riflessione sui 
primi 4 anni del percorso associativo e l’elezione degli or-
gani associativi.   Il consigliere regionale Andrea Fora è 
stato riconfermato all’unanimità come Presidente regio-
nale, e sarà affiancato da due Vice Presidenti, Franco Rai-
mondo Barbabella e Stefania de Canonico. Presidente della 
Consulta dei territori è stato eletto Marco Sciarrini, Segre-
tario Marco Regni e Tesoriere Alessandro Belli. I membri 
del Comitato Direttivo eletti sono: Giovanni Angelini Pa-
roli, Paolo Cianfoni, Giorgio Peppucci, Giovanni Fanfano, 
Carlo Alberto Zualdi, Stefano Talamoni, Paolo Li Donni, 
Leandro Pacelli, Andrea Ragnacci ed Eleonora Gargaglia.  
 
Contratto decennale con Trenitalia 
La gestione unitaria della totalità dei servizi ferroviari, in-
clusa la linea regionale FCU, è affidata con contratto de-
cennale a Trenitalia che già gestisce le linee nazionali, con 
ingenti investimenti per il rinnovo di gran parte del mate-
riale rotabile, e con l’incremento dei servizi e della loro 
qualità per il potenziamento e il rilancio complessivo dei 
collegamenti su ferro dell’Umbria, fattore determinante per 
favorire l’ulteriore crescita della sua attrattività e della sua 
economia. Si impernia su questi cardini il nuovo contratto 
di servizio per la gestione coordinata dei servizi di tra-
sporto pubblico regionale per il periodo 2023-2032 tra Re-
gione Umbria e Trenitalia. 
 
L’aeroporto punta a 1 milione di passeggeri 
Presentate le nuove rotte dell’Aeroporto Internazionale 
dell’Umbria “San Francesco di Assisi” operate da Aeroita-
lia. È stato annunciato che il già previsto volo quotidiano 
Perugia-Bergamo, nelle giornate di sabato e domenica farà 
rotta per l’aeroporto di Linate, anziché Orio al Serio, ren-
dendo così un duplice servizio ai passeggeri che partono 
dall’Umbria. Saranno invece bisettimanali i voli per Lame-
zia Terme e Olbia.  A breve verrà presentato il nuovo piano 
industriale dell’aeroporto che, insieme agli investimenti re-
gionali per 10 milioni di euro a favore dell’adeguamento 
strutturale dello scalo umbro, punterà al milione di pas-
seggeri entro 2/3 anni. 
 
Corso per la transizione ecologica 
Riaprono le iscrizioni al Corso di perfezionamento di alta 
formazione in diritto ed economia della transizione ecolo-
gica, un’iniziativa di formazione post-laurea prodotta 
dal Centro Interistituzionale di Studi e Alta Formazione in 
materia Ambientale (CISAFA), istituito grazie a una con-
venzione tra  l’Università degli Studi di Perugia e l’Arpa 
Umbria. Il corso, che si svolgerà tra aprile e maggio, è fi-
nalizzato a fornire le conoscenze teoriche e l’approccio pra-
tico riguardanti gli strumenti giuridici predisposti in 
funzione dei processi di transizione ecologica, e i processi 
economici alla base dei relativi meccanismi. Consentirà, 
quindi, di costruire nuovi profili professionali. Info e iscri-
zioni sul sito di www.arpa.umbria.it. 

SALUTE | 6.500 GLI AFFETTI DA MALATTIE RARE 

Malattie rare: nasce il  
centro regionale umbro 
 

Sono  6.500 in Um-
bria le persone af-
fette da malattie 

rare che ora potranno ri-
volgersi al Centro di rife-
rimento regionale per le 
Malattie Rare, attivato 
nel  Centro di genetica 
medica dell’Azienda 
Ospedaliera di Perugia. 

La direzione del Centro è 
affidata al dottor  Paolo 
Prontera, medico geneti-
sta, con comprovata espe-
rienza nella diagnosi e 
cura delle malattie rare, 
che sottolineando il focus 
del corso, ha evidenziato 
«l’importanza di stabilire 
un percorso diagnostico 

partendo dal sospetto cli-
nico, per passare poi dai 
test genetici di conferma, 

fino alla gestione multidi-
sciplinare dei pazienti». 
«Diamo vita a un centro 
di informazione ed orien-
tamento – ha detto l’as-
sessore Coletto  –a cui 
possono rivolgersi tutti i 

soggetti per 
la cura se 
hanno già 
avuto la dia-
gnosi, o con 
sospetto di 
essere affetti 

da malattie rare per avere 
informazioni e per otte-
nere diagnosi e cura».
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REGIONE | FONDO PER LO SVILUPPO E COESIONE 

Accordo Meloni-Tesei:  
per l’Umbria 210 milioni 
 

La presidente del 
Consiglio dei mini-
stri Giorgia Meloni 

e la presidente della Re-
gione Umbria, Donatella 
Tesei, hanno sottoscritto a 
Bastia Umbria l’Accordo 
per la coesione che asse-
gna all’Umbria le risorse 
del Fondo per lo sviluppo 
e la coesione per il ciclo di 
programmazione 2021-
2027 per un importo to-
tale di 210,496 milioni di 
euro, dei quali 61 milioni 
di cofinanziamento regio-
nale. Era presente anche il 
ministro per la Coesione, 
Raffaele Fitto. 
«L’accordo di oggi – ha 
detto la presidente Tesei - 
ci permette di investire 
fortemente in Umbria, 
ammodernando, riquali-
ficando e rilanciando la 
nostra Regione anche per 
riuscire ad attrarre e trat-
tenere i giovani». 
Le risorse del Fsc per oltre 
149 milioni di euro sono 
finalizzate, in coerenza 
con gli altri fondi già attivi 
sul territorio relativi alla 
programmazione comu-
nitaria Fesr e Fse plus e 
alle politiche di investi-
mento del Pnrr, alla rea-
lizzazione di un 
programma unitario di 23 
interventi strategici e rile-
vanti per lo sviluppo in-
frastrutturale, economico 

e sociale del territorio del-
l’Umbria. Trasporti e mo-
bilità, rilancio e 
potenziamento dei terri-
tori, ricerca e promozione 
dell’innovazione tecnolo-
gica, sociale e salute, ca-
pacità amministrativa 
sono i settori di inter-
vento.  
In particolare per il set-
tore dei “trasporti e della 
mobilità”, le risorse, per 
circa 46 mln di euro, sono 
destinate al potenzia-
mento delle reti e dei si-
stemi di trasporto 
pubblico. Sono previsti la 
realizzazione e il comple-
tamento della rete viaria, 
dei sistemi di trasporto 
automatizzato sostenibili, 
l’ammodernamento tec-
nologico dei servizi ferro-
viari. 
Per quanto riguarda il “ri-
lancio e il potenziamento 
dei territori” (circa 71 mln 
di euro), si pone partico-
lare attenzione alla tutela 
e valorizzazione del patri-
monio culturale e am-
bientale, alla 
riqualificazione e ammo-
dernamento degli spazi 
pubblici a servizio della 
collettività, all’efficienta-
mento energetico di edi-
fici pubblici con la 
realizzazione di impianti 
da fonti energetiche rin-
novabili, alla valorizza-

zione integrata delle ec-
cellenze territoriali.  
Nell’ambito del settore “ri-
cerca e promozione del-
l ’ i n n o v a z i o n e 
tecnologica” (15 mln di 
euro) è previsto il finan-
ziamento di strutture de-
dicate alla ricerca e 
all’accrescimento delle 
competenze per ricerca, 
innovazione e transizione 
industriale. 
Per quanto concerne l’area 

ECONOMIA | INCONTRO PROMOSSO DA COLDIRETTI 

100 giovani imprenditori  
a Todi sull’agroalimentare 
 

A Todi presso 
la Cantina Todini 
si è svolto  l’in-

contro territoriale dal ti-
tolo   “Generazione 
Giovani: Dialogo sul Fu-
turo dell’Agroalimentare 
Umbro”. organizzato 
da Coldiretti e Coldiretti 
Giovani Impresa Umbria, 
per un confronto e ascolto 
con oltre 100 giovani im-
prenditori su alcuni temi 
come  CSR, “Demetra e 
Portale del Socio”. 
«Le imprese giovani 
hanno di fatto rivoluzio-
nato il mestiere dell’agri-
coltore – ha sottolineato 

nel suo intervento Fran-
cesco Panella, Delegato 
regionale Coldiretti Gio-
vani Impresa – ma serve 
sempre più attenzione 

nelle politiche rivolte alla 
loro crescita e al ricambio 
generazionale. Nono-
stante le problematiche 
infatti, come il difficile ac-

cesso al bene terra e al 
credito, innovazione, 
multifunzionalità, mag-
gior redditività, conti-
nuano ad essere tra le 

peculiarità pro-
prio delle aziende 
più giovani. Sono 
tante le sfide che 
ci attendono: il 
nostro obiettivo 
continua ad es-
sere quello di age-
volare l’ingresso 

nel settore di nuovi agri-
coltori, ma anche di tute-
lare e accompagnare le 
imprese nel loro percorso 
una volta avviato. Seppur 

rimanendo legati alla tra-
dizione e qualità della no-
stra agricoltura, dovremo 
dimostrarci pronti e fles-
sibili verso una nuova 
competitività richiesta dai 
mercati e per un’innova-
zione non più rimanda-
bile, in un’ottica di 
sostenibilità ambientale 
ed economica» 
«Un appuntamento quello 
di Todi – ha spiegato 
il Direttore regionale Col-
diretti, Mario Rossi – che 
si inserisce all’interno 
delle numerose tappe pre-
viste in tutta l’Umbria in 
questi mesi. 
Il nostro intento è stato e 
sarà sempre quello di age-
volare solo i veri impren-
ditori che entrano in 
agricoltura, sostenendoli 
anche dopo l’ingresso nel 
loro percorso aziendale».  

del “sociale e salute”, con 
la previsione di un impor-
tante investimento (12 
mln di euro), gli inter-
venti sono finalizzati alla 
ristrutturazione e all’alle-
stimento di spazi da desti-
nare all’erogazione di 
servizi sanitari di prossi-
mità e garantire più ade-
guati standard e livelli di 
servizio. 
All’interno dell’Accordo 
per la Coesione, 61 mi-
lioni di euro sono desti-
nati al cofinanziamento 
dei Programmi comuni-
tari regionali 2021-
2027  che  sostengono lo 
sviluppo sostenibile, l’in-
novazione, la coesione e 

ciale e territoriale e la ri-
mozione degli squilibri 
economici e sociali in at-
tuazione dell’articolo 119, 
comma 5, della Costitu-
zione italiana e dell’arti-
colo 174 del Trattato sul 
funzionamento del-
l’Unione europea.

l’inclusione sociale. 
Il Fondo per lo sviluppo e 
la coesione (FSC) è, con-
giuntamente ai Fondi 
strutturali europei, lo 
strumento finanziario 
principale attraverso cui 
vengono attuate le politi-
che per lo sviluppo della 
coesione economica, so-



Non è che sono antipatico. La mia si chiama simpatia selettiva.    (Anonimo)
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DERUTA | IL DISAGIO LEGATO ALLA LUDOPATIA  

Gioco di azzardo: tre punti 
di ascolto nella MVT 
 

Fai il tuo gioco: non 
azzardare, è il nome 
del progetto, pro-

mosso dalla Zona sociale 
n. 4 della Media Valle del 
Tevere, che ha portato, a 
partire dallo scorso otto-
bre, all’attivazione di  tre 
punti di ascolto finalizzati 
ad intercettare il disagio 
legato alla ludopatia e alle 
dipendenze in generale.  
I tre sportelli sono pre-
senti a  Deruta, a Mar-
sciano e a Todi  nella 
frazione di Pantalla e sono 
gestiti dall’asso -
ciazione  Anglad Um-
bria  (Associazione 
Nazionale Genitori Lotta 
alla Droga) che dal 2009 
collabora con la comunità 
di San Patrignano con 
l’obiettivo di aiutare tutti 
coloro che hanno un pro-
blema di dipendenza da 
sostanze e da gioco. L’ac-
cesso ai tre punti di 
ascolto è gratuito  ed è 
sempre garantito l’anoni-
mato. In questi primi 
mesi di attività sono già 
state prese in carico 11 si-
tuazioni di disagio, for-
nendo ascolto e 
informazioni, con una at-
tività di intermediazione e 
orientamento verso i Ser-
vizi, da un punto di vista 
sia psicologico che so-
ciale.  
«Quello delle dipendenze 
– spiegano il sindaco  di 
Marsciano Francesca 
Mele e l’assessore alle po-
litiche sociali Manuela Ta-
glia  – è un problema 
molto difficile da aggre-

dire. L’attività di 
questi punti di 
ascolto si sta dimo-
strando preziosa 
per poter intercet-
tare il disagio che in 
una famiglia deter-
mina la presenza di 
un membro con 
una dipendenza da gioco 
o da sostanze. Ed è fonda-
mentale che tutta la rete 
associativa locale abbia 
conoscenza di questa op-
portunità rappresentata 
dai punti di ascolto verso 
cui indirizzare le famiglie 
che ne hanno bisogno. 
Anglad, che ringraziamo 
per la puntualità e profes-
sionalità con cui sta svol-
gendo questo servizio, ha 
anche iniziato a promuo-
vere sul territorio, nelle 
scuole e presso alcune re-
altà associative, momenti 
di sensibilizzazione per 
facilitare la segnalazione 

DERUTA | INTERVENTI ANCHE A MARSCIANO 

Pulizia straordinaria delle 
pavimentazioni di SIA 
 

Quello del decoro 
urbano  è un 
tema molto sen-

tito che interessa, in par-
ticolar modo, i centri 
storici di capoluoghi e fra-
zioni, sia dal punto di 
vista della raccolta dei ri-
fiuti che possono essere 
abbandonati su strade e 
piazze, sia da quello 
della  pulizia delle pavi-
mentazioni  da muschi e 
licheni che spesso vi si ac-
cumulano sopra fino a 
formare una patina che, 
oltre ad essere antieste-
tica, rappresenta anche 
una fonte di pericolo per i 
pedoni, a causa della 
estrema scivolosità che la 
caratterizza e che peg-
giora in condizioni di 
pioggia.  
Ed è proprio su questo se-
condo aspetto della puli-

zia delle pavimentazioni, 
che SIA ha attivato un ser-
vizio straordinario di  la-
vaggio con l’uso di 
idropulitrici, capaci, attra-
verso la regolazione della 
pressione del getto d’ac-

qua, di rimuovere in 
modo efficace il muschio 
dalla maggior parte dei 
materiali, compresi il 
cotto, il cemento, il calce-
struzzo e il marmo. 
«Il decoro urbano dei 
centri storici – sottoli-
neano il presidente di 
SIA,  Francesco Monta-
naro e il consigliere dele-

gato Roberto Damiano – 
oltre ad essere una que-
stione estetica e di sicu-
rezza, rappresenta un 
investimento importante 
per la conservazione del 
patrimonio culturale, l’at-

trattività turi-
stica, la qualità 
della vita delle 
persone che ci 
abitano e li fre-
quentano». 
Le attività di pu-
lizia delle pavi-

mentazioni sono iniziate, 
in via sperimentale, in al-
cune vie del centro storico 
di Deruta  e proseguite 
nel  centro cittadino di 
Marsciano e delle sue fra-
zioni, anche a seguito di 
specifiche segnalazioni. 
Sono previsti interventi 
anche negli altri territori 
in cui SIA opera.  

delle situazioni di disa-
gio».  
Queste le sedi e gli orari di 
apertura degli sportelli:   
• Deruta, piazza Marconi 
all’interno della Casa della 
cultura e dell’associazioni-
smo –    il martedì dalle 
18.30 alle 20.30. 
• Marsciano, piazzetta San 
Giovanni presso sala Val-
lerani di palazzo Pietro-
marchi, il giovedì dalle 
17.30 alle 19.30. 
• Pantalla, vocabolo S. 
Amanzio n. 322/D all’in-
terno della palazzina co-
munale – il mercoledì 
dalle 17.30 alle 19.30. 

AMBIENTE | I RISULTATI DELLA DIFFERENZIATA 

I Comuni “ricicloni” nella 
classifica di Legambiente 
 

Dal Rapporto Co-
muni Ricicloni 
realizzato da Le-

gambiente Umbria, su 
dati 2022 certificati da 
Arpa Umbria, 
emerge un’analisi dei nu-
meri, quantitativa e quali-
tativa, relativa alla 
raccolta differenziata   in 
Umbria.  Il Rapporto è 

strettamente connesso ai 
temi dell’economia del ri-
ciclo, pertanto è stato in-
serito all’interno 
dell’annuale EcoForum 
dell’economia circolare.  
Quest’anno sono 9 i Co-
muni Ricicloni umbri 
(erano 10 nel 2022 e addi-
rittura 17 nel 2019), uno 
in meno rispetto allo 

scorso anno  per via del 
sempre più preoccupante 
peggioramento nella qua-
lità della raccolta del-
l’umido di diversi comuni 
e malgrado i criteri siano 
stati leggermente modifi-
cati e resi meno restrittivi, 
visti anche gli obiettivi del 
nuovo piano regionale ri-
fiuti che sono di fatto al ri-
basso rispetto a quelli già 
stabiliti in passato dalla 
stessa Regione. 
Come spiega Maurizio 
Zara, presidente regionale 

di Legambiente: 
« A u m e n t a 
l’elenco dei co-
muni che 
avrebbero un 
dato di differen-
ziata elevato, 
ma che invece 
fanno parte degli esclusi 
proprio perché hanno ab-
bassato la qualità della 
raccolta dei rifiuti orga-
nici, venendo così esclusi 
dalla classifica (19 comuni 
in totale tra cui anche 
Narni, Bastia Umbra, 
Todi e Terni)». 
Per essere premiati come 
comuni ricicloni umbri, il 
criterio selezionato da Le-
gambiente Umbria è il ri-
spetto dell’obiettivo 
minimo di raccolta diffe-

renziata, che a livello re-
gionale è stato fissato al 
72% al 2028 (come obiet-
tivo di piano intermedio, 
ma meno ambizioso del-
l’obiettivo che la regione si 
era data in precedenza per 
il 2018 con il 72,3%) e il 
produrre un rifiuto orga-
nico con una qualità 
media superiore o uguale 
al 95%, ovvero con pre-
senza di materiale non 
compostabile (MNC) in-
feriore al 5%».
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La fatica non è mai sprecata: soffri ma sogni.     (Pietro Mennea)

TODI | FINANZIAMENTO DI 4,7 MILIONI DI EURO 

Nuovi restauri sulle mura 
urbiche medievali 
 

A Todi sono iniziati 
nei giorni scorsi i 
lavori di bonifica 

delle aree interessate dagli 
interventi di recupero 
degli ultimi tratti di mura 
urbiche della città di 
Todi,  finanziati con  4,7 
milioni di euro. 
Sarà così possibile  dare 
completezza al recupero 
dell’intera cinta muraria 
medievale, la terza, dopo 
quella cosiddetta etrusca 
(III secolo a.C.) e romana, 
la più esterna e dal peri-
metro più esteso, la cui 
costruzione risale al XIII 
secolo. 
La prima zona interessata 
ai lavori di ripulitura, pre-
liminari alla progetta-
zione definitiva, è in 
questa fase quella 
tra Viale della Fabbrica e 
la soprastante Via Cesia, 
in continuità con il tratto 
già restaurato. 
Gli interventi di recupero 
delle mura medievali sa-
ranno rivolti anche al 
tratto tra Porta Amerina e 
Pozzo Beccaro, in dire-
zione del tempio della 
Consolazione, e a 
quello da Porta Perugina 
verso Porta Orvietana, 
parallelo alla strada dove 
sono attualmente già in 
corso i lavori per la realiz-
zazione del percorso 
ciclo-pedonale parte del 

“Giro di Todi” 
e che dovreb-
bero terminare 
entro i primi di 
aprile. 
In questi due 
casi saranno 
sufficienti in-
terventi di 
cuci-scuci, di 
risarcimento 
delle lesioni 
presenti e di stuccatura, 
ma in alcuni tratti si ren-
deranno necessarie palifi-
cazioni in cemento 
armato e in altri la rico-
struzione della muratura 
al piede.  
La situazione più com-
plessa è proprio quella 
lungo Via della Fabbrica, 
con fenomeni di scorri-
mento verso valle, con 
traslazione e quadri fessu-
rativi importanti. Di par-
ticolare interesse è 
il  recupero delle mura 
sotto Palazzo Pongelli, fi-
nora completamente na-
scoste dalla vegetazione e 
caratterizzate anche da 
una scala che permetteva 
di raggiungere dal basso 
Via della Piana. 
La bonifica è iniziata pro-
prio in questa area, cono-
sciuta come di San Carlo 
o “di Simoncino”, che è 
quella nella quale l’Ammi-
nistrazione comunale sta 
lavorando da tempo per 

la  realizzazione di un 
nuovo parcheggio di su-
perficie che sarà collegato, 
grazie al piano di rigene-
razione urbana da 5,6 mi-
lioni di euro, al Mercato 
Vecchio e quindi al centro 
storico.

TODI | PREVISTA LA SOSTITUZIONE DEGLI INFISSI 

Riqualificazione degli uffici  
comunali in piazza di Marte 
 

Prosegue a Todi il 
piano di efficienta-
mento energetico 

degli edifici di proprietà 
comunale.   Con l’ultima 
autorizzazione della So-
printendenza, in merito 
all’analisi e scelta delle to-
nalità cromatiche, nei 
prossimi mesi potrà es-
sere effettuato l‘inter-
vento, già appaltato, per la 
sostituzione di tutti gli in-
fissi del palazzo in piazza 
di Marte, dove sono collo-
cati gli uffici dei settori ur-
banistica, lavori pubblici, 
sviluppo economico e tri-
buti. L’investimento è di 
90 mila euro finanziati 

con i fondi della Missione 
2 del PNRR. Da qui a 
qualche mese  verranno 
cambiati quindi tutti i ser-
ramenti esterni, che reste-

ranno comunque in 
legno, dotati di vetri ter-
mici con ogni altro accor-
gimento utile per il 
risparmio energetico. 
«Giova ricordare – sotto-
linea il Sindaco Antonino 

Ruggiano – che l’edificio 
era già  stata oggetto, nel 
2010-2011, ai tempi del 
mio primo mandato, di 
un consolidamento sta-

t i c o - s t r u t  -
turale. Con questo 
nuovo intervento si 
dà quindi comple-
tezza alla sua  ri-
qualificazione». 
Il Comune di Todi 
ha inoltre  otte-

nuto per l’annualità 2024 
ulteriori 90 mila euro, 
sempre destinati all’effi-
cientamento energetico 
del patrimonio immobi-
liare pubblico. La destina-
zione dell’importo è al 
momento in fase di valu-
tazione, incrociando le 
esigenze con i 
numerosi  interventi di 
miglioramento energetico 
previsti dall’accordo con 
Enel X, sia sul fronte elet-
trico che termico, alcuni 
dei quali in corso di piani-
ficazione. A proposito 
del  complesso immobi-
liare  di piazza di Marte, 
già palazzo-stabilimento 
della Misericordia nel 
1600, l’Amministrazione 
comunale è intenta a re-
perire nuove risorse per il 
recupero e restauro del-
l’annessa ex chiesa di San 
Giovanni, al momento 
utilizzata come archivio 
dell’ente. 

TODI | CONTRIBUTO DI AURI DI 25 MILA EURO 

Nuova fontanella di acqua 
pubblica a Collevalenza 
 

AURI Umbria ha 
comunicato al 
Comune di Todi, 

l’assegnazione di un con-
tributo di 25mila euro de-
stinato all’installazione di 
una nuova «Casa dell’Ac-
qua», nel territorio comu-
nale e più nello specifico 
nella frazione di Colleva-
lenza. 
Le moderne fontanelle 
pubbliche, gestite da 
Umbra Acque, erogano 

acqua naturale e gassata, 
refrigerata, al costo di 5 
centesimi per ogni litro e 
mezzo e rimane in fun-

zione  tutti i giorni dalle 
ore 7 alle 23; nelle ore not-
turne il distributore pro-
cede alla sanificazione 
automatizzata dell’im-
pianto. 
Con il contributo asse-
gnato, il Comune provve-
derà a dotare di ulteriori 
distributori automatici 
anche alcuni spazi del cir-
cuito culturale cittadino a 
beneficio di visitatori e tu-
risti.

https://www.facebook.com/
https://www.facebook.com/
https://www.facebook


Il momento migliore per piantare un albero è vent’anni fa. Il secondo momento migliore è adesso.     (Confucio)
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CULTURA | DAL 15 AL 17 E DAL 22 AL 23 MARZO 

Umbria Antica Festival 
a Todi e a Perugia 
 

Tre giornate di 
grandi lezioni di 
storia,  una fiera 

del libro con la saggistica 
di settore, visite guidate al 
patrimonio archeologico 
della città. Il tutto a Todi, 
dal 15 al 17 marzo, con un 
extra festival a Perugia il 
22 e 23 marzo, e il via 
alla nuova serie di 
podcast “Epocale”.  
Lo spirito è quello di 
divulgare la Storia at-
traverso le lezioni gra-
tuite e coinvolgenti dei 
più importanti studiosi 
del settore con un lin-
guaggio accessibile e 
adatto a tutti. Dal 15 al 
17 marzo nella Sala del 
Consiglio del Palazzo 
del Capitano in piazza 
del Popolo, si alterne-
ranno archeologi e sto-
rici per raccontare le 
tante sfumature del 
mondo antico: dai po-
poli italici agli Etruschi, 
dalla Grecia classica a 
Roma. 
Tra gli ospiti, oltre a Um-
berto Galimberti, Gio-
vanni Brizzi, Andrea 
Carandini, Costantino 
d’Orazio, Valentino 
Nizzo, Marcella Frangi-
pane, Livio Zerbini, Ar-
naldo Marcone, Nicola 
Mastronardi, Paolo Giu-
lierini e tanti altri ancora. 
Aprirà il Festival venerdì 
alle 17.30 Giovanni Brizzi, 
uno dei maggiori esperti 
di storia annibalica e sto-
ria militare antica. Ve-
nerdì sera al Teatro 
Comunale si terrà una le-
zione di Umberto Galim-

berti, psicanalista e filo-
sofo, che guiderà il pub-
blico in una riflessione sul 
rapporto tra essere 
umano e tecnica. La se-
conda giornata di sabato, 
si aprirà con Costantino 
d’Orazio, il nuovo Diret-
tore della Galleria Nazio-

nale dell’Umbria e dei 
Musei Nazionali di Peru-
gia – Direzione Regionale 
Musei Umbria, con un in-
tervento dedicato al patri-
monio umbro.  
Sarà poi il turno dell’ar-
cheologia con Marcella 
Frangipane, che porterà a 
Todi la sua illustre espe-
rienza e riconosciuta abi-
lità nel “far parlare gli 
oggetti”, raccontando 
come i frammenti archeo-
logici siano tesori inesti-
mabili per ricostruire la 
storia delle antiche civiltà. 
Chiuderà la mattinata 
Andrea Carandini, che 
presenterà il suo ultimo 
libro “Io, Nerone” (La-

terza 2023). Il pomeriggio 
proseguirà all’insegna 
della storia romana, alla 
scoperta di altri due im-
peratori: Vespasiano, 
l’inaspettato salvatore 
dell’impero, con la lezione 
Arnaldo Marcone e Com-
modo, l’imperatore gla-

d i a t o r e , 
nell’intervento 
di Livio Zerbini. 
Domenica mat-
tina c’è Valentino 
Nizzo con la le-
z i o n e 
Tu d e r / Tu l a r : 
città, persone, 
confini, per pro-
seguire poi con 
Enrico Zuddas 
che racconterà il 
ruolo di Todi 
nella guerra di 
Perugia; in con-
clusione, Nico-
letta Paolucci 
illustrerà uno dei 

tesori tuderti: le cisterne 
romane. 
Nel pomeriggio ci si spo-
sterà nell’Italia pre-ro-
mana. Inizierà il 
glottologo Augusto Ancil-
lotti, che parlerà del rap-
porto tra Todi e il Tevere 
a partire da ciò che ci sve-
lano i nomi stessi dei luo-
ghi. A seguire, Paolo 
Giulierini ci porterà sulle 
tracce degli antichi popoli 
italici a partire dal suo ul-
timo libro L’Italia prima di 
Roma (Rizzoli 2023). A 
concludere Nicola Ma-
stronardi con l’intervento 
I Sanniti e la nascita di Ita-
lia. 
«La tre giorni di Umbria 

Antica – sottolinea il Sin-
daco di Todi Antonino 
Ruggiano  – risponde a 
una duplice finalità: da 
una parte qualifica ulte-
riormente la proposta cul-
turale cittadina, dall’altra 
va ad aprire la stagione tu-
ristica 2024, andando ad 
occupare un periodo che 

tradizionalmente era 
privo di iniziative conso-
lidate. L’inserimento del-
l’evento in una logica di 
cartellone tematico regio-
nale non può che far bene 
alla città e all’Umbria, che 
in tema di politica turi-
stica dovrà fare in futuro 
sempre più sistema». 

In programma anche un 
Extra Festival con focus a 
Perugia. Venerdì 22 e sa-
bato 23 marzo, all’audito-
rium di San Francesco al 
prato, una due giorni de-
dicata alla storia di Peru-
gia con qualche 
incursione nel mondo 
della Roma Antica.

TODI | UN APPUNTAMENTO TRA SPORT E TURISMO 

Il 28 aprile la “prima”  
di Todi Bailey Gravel 
 

Sono state aperte le 
iscrizioni alla prima 
edizione del Todi 

Bailey Gravel  che avrà 
luogo domenica 28 aprile. 
Si tratta di un evento non 
competitivo con tre diffe-
renti percorsi, tutti 
con arrivo e partenza dal 
ponte in ferro sul Tevere, 
per scoprire il territorio di 
Todi in modo sostenibile.  
I percorsi si snoderanno 
lungo i sentieri sterrati del 
parco fluviale del Tevere, 
tra contesti ambientali e 
paesaggistici mozzafiato, 
ponti di epoca romana, 
torri, borghi e fortezze 
medievali, per un’espe-
rienza quanto più possi-
bile autentica e lontana 
dalle strade trafficate.  Il 
percorso più  corto pre-
vede uno sviluppo di  40 
chilometri con 800 metri 
di dislivello, adatto per 
una rilassante pedalata da 
poter affrontare anche 
con E-
Bike.  Quello  medio, che 
unisce un maggiore spi-
rito di avventura a una fa-
cile accessibilità,  si 
caratterizza invece per 
una lunghezza di 60 chi-
lometri e 1.400 metri di 
dislivello. Il percorso 

lungo, adatto a chi pratica 
ciclismo non agonistico 
in maniera assidua ed è 
allenato a lunghi trail, 
prevede infine una di-
stanza di 80 chilometri e 
un dislivello fino a 2.000 
metri. 

La partecipazione è aperta 
a biciclette Gravel, Moun-
tain Bike ed E-bike. Im-
portante, viene fatto 
notare, il  contesto non 
competitivo, scelto anche 
per dare modo di apprez-
zare al meglio il territorio, 
che dovrà risultare il prin-
cipale protagonista del-
l’evento, insieme all’ormai 
celebre ponte Bailey, sim-
bolo di rinascita e punto 
di incontro tra storia e 
modernità. Altri luoghi 
topici saranno il Sentiero 

del Furioso, il borgo di 
Montemolino, i castelli di 
Montenero e di Fiore, il 
Santuario dell’Amore Mi-
sericordioso di Colleva-
lenza, la Rocca di Todi e il 
parco di Beverly Pepper, 
oltre ovviamente alla mo-

numentale piazza medie-
vale della città. 
L’iniziativa, che si avvale 
del patrocinio del Co-
mune di Todi, prevede 
tutta un’attività di sup-
porto e di assistenza a li-
vello di ospitalità per i 300 
partecipanti e le loro fa-
miglie, declinata sul por-
tale web 
(www.todibaileygravel.it) 
che è anche l’unico riferi-
mento per le iscrizioni. 

Samuele Tomasselli 



Costruisce troppo in basso chi costruisce al di sotto delle stelle.    (Edward Young)
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TODI | INCONTRO CON IL VESCOVO SIGISMONDI 

Assemblea dell’Unità  
Pastorale di San Fortunato 
 

Sabato 2 marzo alla 
Casa del Pellegrino 
a Collevalenza, si è 

tenuta l’assemblea del-
l’Unità Pastorale di San 
Fortunato. Sono interve-

nuti: il Vescovo Mons. 
Gualtiero Sigismondi: Le 
Unità  Pastorali, Crescere 
nella Comunione per una 
nuova Evangelizzazione; 
Don Alessandro Fortu-
nati: Le unità Pastorali, 
Linee per il funziona-
mento e la partecipa-
zione;   Prof.ssa Michela 
Boccali: il Cammino Si-
nodale nella Chiesa. 
La fede cristiana a Todi si 
è diffusa molto presto per 
la sua vicinanza con 

Roma, la tradizione vuole 
che il primo vescovo San 
Terenziano sia morto 
martire agli inizi del II se-
colo d. C., anche se il 
primo vescovo storica-

mente accertato è Cresco-
nio, inviato 
nel  496  a  Costantino-
poli per incarico di papa 
Anastasio II. Comunque, 
sono tanti i secoli che ve-
dono la Chiesa presente in 
questo territorio, nel 
tempo la sua organizza-
zione ha subito tanti mu-
tamenti, perché le epoche 
non sono sempre le stesse 
e di conseguenza le neces-
sità cui rispondere. 
La grande lezione della 

storia consiste nel riuscire 
a separare quanto appar-
tiene al passato da quanto 
è valore permanente e, 
quindi, foriero di sviluppi 
futuri. Già Sant’Agostino, 
con il  De civitate 
Dei aveva intuito la sepa-
razione tra una città del-
l’uomo, che si dimostra 
storicamente condizio-
nata e decade, e la città di 
Dio, principio interiore 
della stessa realtà, che, in-
vece, permane nel cuore 
degli eventi. 
Per fare questo, occorre 
scrutare i segni dei tempi 
come Cristo ci ha indicato 
nel Vangelo e che è il tema 
dell’Assemblea: “Non sa-
pete distinguere i segni 
dei tempi”? (Mt 16,4). C’è 
un metodo che è sempre 
valido: «vedere, giudicare 
e agire». Non da soli, ma 
insieme come ci suggeri-
sce la parola Chiesa: il vo-
cabolo    deriva dal verbo 
kaléô, «chiamare» la 
Chiesa è, perciò, la «con-
vocazione» dei cristiani 
da parte del Signore at-
torno alla Parola di Dio e 
all’Eucaristia, è l’«assem-
blea» di coloro che sono 
uniti dalla fede comune e 
dall’amore fraterno. 
Pertanto, se ancora  nel 
territorio della nostra 
Unità Pastorale di San 
Fortunato ci sono ancora 
ventiquattro parrocchie, 
dobbiamo imparare a 
camminare insieme. 
Un’altra parola “usata” è 
Sinodo che significa pro-
prio Camminare e sce-
gliere insieme. Le sfide cui 

rispondere sono molte, ne 
accenno alcune: comunità 
fiorenti nel recente pas-
sato e oggi ridotte a pochi 
residenti, scarso numero 
di preti, diminuzione 
della natalità, difficoltà nel 
coinvolgere le nuove ge-
nerazioni, eccessivo nu-
mero di edifici sacri, 
aumento dell’indifferenza 
religiosa e dei praticanti… 

quanto disciplina che si 
occupa dello spazio, oltre 
che del tempo. Inseriti in 
una Tradizione secolare, 
dobbiamo trovare nuove 
vie e modi per offrire la 
bellezza del Vangelo di 
Cristo, risposta alle tante 
domande degli uomini e 
delle donne del secolo 
ventunesimo. 

Don Marcello Cruciani 

nonostante molti segni 
non proprio incorag-
gianti, sappiamo che la 
Chiesa è guidata dallo Spi-
rito Santo, se sapremo es-
sere docili a Lui 
sicuramente ci guiderà su 
strade giuste. Per questo è 
indispensabile la ripar-
tenza dal territorio, anche 
su questo punto la storia 
ha qualcosa da dire, in 

TODI | QUASI 180 ISCRITTI AL PROSSIMO ANNO 

Il Liceo Jacopone fa il 
pieno di nuovi iscritti 
 

Ottimi risultati a 
Todi per il Liceo 
Jacopone che ha 

fatto il pieno di iscrizioni, 
con quasi 180 neo iscritti 
al prossimo anno scola-
stico. 
La notizia è stata ufficia-
lizzata dalla stessa diri-
gente, la professoressa 
Maria Rita 
Marconi:  «Sempre più 
studenti scelgono il no-
stro Liceo –  si legge nel 
post sulla pagina Face-
book – e noi, felici di que-
sto, siamo pronti ad 
accoglierli con spazi rin-
novati, molti progetti, 
tanti laboratori e più pro-
poste Erasmus per viag-
giare in Europa». 
Ad iscrizioni online 
chiuse i vari indirizzi 
dello  “Jacopone” (Clas-
sico, Scientifico, Lingui-

stico e Scienze  Umane), il 
Liceo ha raggiunto i 174, 
numero che potrebbe es-
sere suscettibile di qual-
che ulteriore 
apprezzamento con l’ar-

rivo delle domande degli 
ultimi ritardatari, a cui si 
potranno aggiungere, ad 
esempio a Scienze 
Umane, quelli ai quali è 
stato comunicato oggi 
che  l’indirizzo sanitario 
presso l’Ipsia di Todi, non 
si è riusciti ad attivarlo e 
che quindi avranno l’op-

zione della seconda scelta. 
Il risultato del Liceo tu-
derte è eccellente, perchè 
vede  crescere di 15-20 
unità le iscrizioni del-
l’anno precedente  e arri-

vare a sfiorare il 
massimo storico (181) 
raggiunto dall’istituto di 
istruzione nella sua 
serie storica recente. 
La performance dello 
Jacopone risulta ampia-
mente superiore al dato 
regionale e 
nazionale, che dà i licei 

pressochè stabili o in leg-
gera recessione rispetto al 
2023, a favore di una 
avanzata dei tecnici e pro-
fessionali,  senza patire 
alcun effetto circa l’inizio 
del calo demografico che 
le statistiche danno in pe-
sante arrivo negli anni a 
venire.

ELEZIONI EUROPEE 2024 
  

La testata giornalistica TamTam   
è disponibile ad  ospitare   
MESSAGGI  POLITICI  

ELETTORALI A PAGAMENTO  

La prenotazione degli spazi per l'uscita sul men-
sile cartaceo, dovrà avvenire entro il giorno 5 del 
mese di uscita, per la pubblicazione sui numeri di 
aprile e maggio 2024.  Per quanto riguarda il quo-
tidiano on-line le prenotazioni dovranno perve-
nire almeno entro 5 giorni antecedenti la data di 
inizio pubblicazione. Le prenotazioni dovranno 
pervenire tramite posta elettronica (info@il-
tamtam.it) e potranno essere accettate salvo di-
sponibilità degli spazi.  
Presso la sede del giornale TamTam, in Via Mae-
stà dei Lombardi 15, a Todi, è possibile consultare 
il documento analitico recante tutte le modalità di 
accesso agli spazi ed il listino prezzi.  

Per informazioni: info@iltamtam.it 
Tel. 340.3130653

AVVISO PER MESSAGGI   
POLITICI - ELETTORALI   

A PAGAMENTO



Le assurdità di ieri sono le verità di oggi e saranno le banalità di domani.      (Alessandro Morandotti)
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FRATTA TODINA | UNA STRUTTURA DI 200 MQ 

Via ai lavori per realizzare  
una mensa scolastica 
 

Un significativo 
tassello per le 
opere pubbliche 

nel territorio frattigiano 
stà per essere realizzato. Si 
tratta della nuova mensa 
per la scuola primaria “25 
aprile”.  È il primo citta-
dino di Fratta 
Todina,  Gianluca Coata, 
ad annunciare con soddi-
sfazione l’inizio, a breve, 
dei lavori. 
«Per questa importante 
opera pubblica– spiega 
Coata – sono stati utiliz-
zati  fondi PNRR. Il co-
mune ha acquisito un’area 
adiacente alla scuola di 
proprietà di una azienda 
privata. Il progetto, poi, è 
stato presentato con una 
tempistica da record, pro-
prio lo stesso giorno del-
l’atto notarile, grazie 
anche al lavoro serrato 
dell’ufficio tecnico comu-
nale e del progettista 
esterno».  
Interamente in cemento 
armato, il fabbricato sarà 
costruito in aderenza al 
nuovo edificio in cui sono 
state realizzati la palestra 

e le nuove aule. 
L’edificio si svilupperà su 
due piani per una superfi-
cie di  200 mq circa: il 
piano terra sarà destinato 
alla  cucina, mentre il 
primo piano sarà intera-
mente adibito al refettorio 
per circa 50 bambini. 
L’investimento per la rea-
lizzazione della mensa 
ammonta ad  oltre 
500mila euro, di cui 
quasi 180 mila finanziati 
con fondi del bilancio co-
munale. 
«Quest’opera – continua il 
Sindaco – va a completare 
un servizio già avviato nel 
2022 dal Comune insieme 
alla Direzione didattica e 
l’USR regionale, per 
il  tempo pieno, dalle ore 
8.00 alle 16.00. Una 
scuola primaria in cre-
scita, per cui crediamo di 
aver raggiunto gli impor-
tanti obiettivi di una mag-
giore qualità dell’offerta 
formativa, e di un servizio 
molto utile alle famiglie». 
«Da ultimo, ma non per 
importanza – conclude 
Coata – la mensa sarà un 

edificio all’avanguardia 
dal punto di vista tecnolo-
gico: con ulteriori finan-
ziamenti è stato realizzato 
il “relamping” dell’im-
pianto elettrico, per avere 

ulteriori risparmi sui con-
sumi di energia elettrica e 
con le risorse dell’efficien-
tamento energetico sono 
stati installati pannelli fo-
tovoltaici e batterie di ac-
cumulo che andranno ad 
alimentare l’intero edificio 
scolastico. L’Amministra-
zione è sempre attenta alla 
sicurezza, all’ammoderna-
mento e al risparmio 
energetico degli edifici 

progetti,  su  come hanno 
pensato dovesse essere 
realizzata la loro nuova 
mensa. 

scolastici, 
infatti tutte 
le strutture 
sono sicure 
e adeguate 
alle norma-
tive». 
Nel corso 
della pre-
sentazione del progetto, i 
bambini che frequentano 
la scuola di Fratta Todina, 
hanno illustrato i loro 

POLITICA | SI VALUTANO NUOVE FIGURE 

Collazzone, no ad un  
Anna Iachettini bis 
 

Lega, Forza Italia e 
movimenti civici di 
Collazzone hanno 

diffuso una nota con la 
quale ufficializzano 
che non sosterranno la ri-
candidatura del Sindaco 
uscente Anna Iachettini. 
Nel comunicato si sottoli-
nea come, nello spirito di 
«garantire al territorio le 
risposte migliori in ter-
mini di persone ed espe-
rienze, è 
indispensabile  valutare 
nuove figure che possano 
rispecchiare i presupposti 
necessari a fare sintesi tra 
tutte le esigenze e garan-
tire le risposte migliori al 

comune di Collazzone e ai 
suoi abitanti». 
La decisione arriva in se-
guito alla situazione che si 
è venuta a creare nella 
giunta e nel Consiglio Co-
munale, con le recenti di-
missioni di due assessori, 
che hanno fatto seguito 
alle precedenti dimissioni 
di altri due assessori e di 
un consigliere di maggio-
ranza, oltre a due consi-
glieri, tra cui il 
capogruppo di maggio-
ranza, che sono passati 
all’opposizione. 
Opposizione che natural-
mente contesta l’operato 
del sindaco. In un comu-

nicato, la Consigliere co-
munale Donata Granieri 
di “Per Alternativa per 
Collazzone”, mette in ri-

salto che non viene più 
convocato il Consiglio 
Comunale, in quanto il 
Sindaco di Collazzone, si 
trova in “drammatica mi-

noranza (5 consiglieri su 
13, compresa lei)”. «Ciò 
pur avendo lei ricevuto ri-
chiesta ripetuta in tal 
senso – scrive Granieri - 
ed essendo oggettiva-
mente chiamata a chiarire 
quale malinteso senso di 
responsabilità si celi die-
tro al suo andare avanti a 
governare a tutti i costi, 

senza avere 
più i numeri.  
Si prende 
atto dell’at-
taccamento 
alla poltrona 
ed ai propri 
b e n e fi c i 
(tanto più 
percepiti lad-
dove la poli-

tica sia intesa come 
professione), ma ciò è ma-
nifestazione di cura di 
quali interessi? I propri o 
quelli dei cittadini?».
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Il silenzio eterno di quegli spazi infiniti mi atterrisce.     (Blaise Pascal)

Doglio, l’uccisione di Pietro Mariotti 
Domenica 10 marzo presso la frazione di Doglio, nel co-
mune di Monte Castello di Vibio, si è svolta la commemo-
razione pubblica per ricordare l’uccisione di Pietro 
Mariotti nell’ottantesimo anniversario dal tragico fatto. 
L’iniziativa è stata organizzata dal Comune di Monte Ca-
stello di Vibio e dalla sezione ANPI “Cap. Carlo Barbieri” 
di Todi in collaborazione con l’associazione Sant’Antonio 
da Padova di Doglio. Il contributo storico è stato tenuto 
dal prof. Angelo Bitti. La triste vicenda si svolse la mattina 
del 7 marzo del 1944 nella frazione di Doglio quando, per 
mano dei militi della Guardia Nazionale Repubblicana, fu 
ucciso il giovane Pietro Mariotti. 
 
La ginnastica ritmica di Asd Afrodite 
È nata da sei mesi ed ha iniziato ufficialmente l’attività ago-
nistica domenica 10 marzo. Si chiama Asd Afrodite ed è 
una società sportiva di ginnastica ritmica che svolge atti-
vità sia a Marsciano che a Todi. Il battesimo sportivo, per 
le 12 ragazze guidate da Aurora Perone, tecnico e giudice 
federale (a cui è affidata la direzione tecnica) e Maddalena 
Bizzarri, tecnico Csen, è stato ricco di medaglie. Ben 12 
ori, 6 argenti e 3 bronzi. Questo il bottino che il gruppo di 
marscianesi e tuderti hanno portato a casa dopo le esibi-
zioni che hanno avuto luogo a San Mariano. Affiliata alla 
federazione ginnastica d’Italia, nonché allo Csen, Afrodite 
svolge la sua attività settimanale al Palasport di Marsciano, 
con il suo il gruppo di bambine e ragazze, che vanno dai 3 
anni in su. 
 
In pagamento le borse di studio del Ministero 
Sono in pagamento le borse di studio per l’anno scolastico 
2022/23 istituite dal Ministero dell’Istruzione e del Me-
rito a favore degli studenti iscritti alle Istituzioni scolastiche 
secondarie di II° grado statali e paritarie. L’importo della 
singola borsa di studio è di euro 150,00. Il Comune di Mar-
sciano, ricorda a tutti i beneficiari che il ritiro del contri-
buto può essere fatto dalla famiglia o, se maggiorenne, 
dallo stesso studente, presso qualsiasi Ufficio postale del 
territorio nazionale senza necessità di utilizzare o esibire 
la Carta dello Studente “IoStudio”, comunicando all’opera-
tore di dover ricevere la borsa di studio erogata dal Mini-
stero attraverso la consegna della Carta Postepay “Borsa di 
Studio”. Il termine per l’utilizzo della borsa di studio 
2022/23 è stato fissato dal Ministero ad aprile 2025. 
 
Zampa, da digitale ad analogico 
A Todi,  una vetrina lungo Via Roma (al numero 26, da-
vanti all’uscita del parcheggio del Mercataccio) ha preso 
nuova vita grazie “Zipporo Edizioni Indipendenti”, inizia-
tiva di Francesco Zampa, tuderte, che dal 2012 ha iniziato 
a pubblicare romanzi auto-editandoli. Zampa, ex carabi-
niere in pensione, è per certi versi un caso di scuola nel 
settore del Self publishing. Dopo tanto digitale, però, Fran-
cesco ha avvertito il  desiderio di tornare all’analogico 
aprendo una propria pur piccola galleria (appena 6 metri 
quadri). Sentivo il bisogno di un rapporto ancora più au-
tentico e stabile con i lettori, che andasse oltre quello epi-
sodico delle fiere, ha detto Zampa.  

Flash News ComprensorioSAN VENANZO | LA RICANDIDATURA A SINDACO 

Elezioni: Marsilio Marinelli 
prova a fare il tris 
 

A  San Venanzo, 
l’attuale sin-
daco  Marsilio 

Marinelli, si candida a 
guidare il Comune per 
un terzo mandato. Mari-
nelli dopo aver svolto il 
ruolo di primo cittadino 
per due legislature, viene 
ricandidato a 
sindaco  dallo schiera-
mento politico di centro-

sinistra. Il terzo mandato 
è previsto per i Comuni 
fino a 5.000 abitanti. 
«A seguito di una valuta-
zione estremamente posi-
tiva su quanto realizzato e 
messo in campo in questi 
anni di consiliatura – si 
legge nella nota con la 
quale viene annunciata la 
candidatura di Marinelli – 
le forze politiche sanve-

nanzesi che intendono 
dare vita ad una  nuova 
coalizione di centro-sini-
stra per le elezioni comu-
nali del prossimo giugno, 
rappresentano l’opportu-
nità politica che il sindaco 
uscente Marsilio Mari-
nelli venga indicato come 
candidato sindaco, per un 
terzo mandato, nella pro-
spettiva di una positiva 

continuità amministra-
tiva, quale base solida per 
un rinnovato protagoni-
smo comunale».  
«Da subito – conclude la 
nota – inizierà un serio la-
voro per l’individuazione 
di una squadra autorevole, 
preparata e soprattutto di-
sponibile all’ascolto delle 
istanze dei cittadini e per 
l’elaborazione di un pro-

CRONACA |  È SCOMPARSA AD 83 ANNI 

Todi perde la “sora Lina”,  
anima della trattoria Cibocchi 
 

Ad 83 anni è scom-
parsa Lina Cardi-
nali, che per oltre 

50 anni ha rappresentato 
per generazioni di tuderti, 
un punto di riferimento 
fra i tavoli e la cucina 
della trattoria Cibocchi di 
Pontemartino di 
Todi.  Tutti la ricordano 
con affetto e simpatia, per 
il suo modo gentile e 
schietto di rapportarsi 
con i clienti, che era ap-
prezzato da tutti. 
In un post su Facebook, la 
trattoria Cibocchi ha  ri-
cordato con affetto e do-
lore, la sorella di Gina e 
quindi cognata di Eve-
rardo Cibocchi e zia di 

Fabio e Lorena, che gesti-
scono ora la trattoria,che 
vanta oltre 100 anni di 
storia.  
«Ancora increduli e pro-
fondamente scossi – scri-
vono in rappresentanza 
delle famiglie Cibocchi, 
Cardinali e Mosca –  vo-
gliamo ringraziare dal 
profondo del nostro cuore 
tutti coloro che si sono 
stretti con noi in un ul-
timo abbraccio alla nostra 
cara Lina. Siete stati in 
tantissimi ad inondarci di 
affetto e questo è il risul-
tato del bene che Lina ha 
seminato nel corso della 
sua frenetica esistenza. Le 
saremo eternamente grati 

per il lavoro instancabile, 
la passione, la genuinità e 
il suo essere un pilastro 
fondamentale per la Trat-
toria, da almeno 50 anni 

su 101, e per le nostre fa-
miglie, da sempre. Buon 
viaggio, ogni tanto butta 
un occhio verso di noi da 
lassù». 

ECONOMIA | STIMATI RISPARMI DEL 20 PER CENTO 

A San Venanzo Costituita  
la Comunità energetica 
 

Prevede un  rispar-
mio di almeno il 
20 per cento  a fa-

vore degli aderenti, per un 
importo quantificabile fra 
i 150 e i 300 euro a fami-
glia, la Comunità energe-
tica  costituita 
recentemente a  San Ve-
nanzo. A spiegare l’inizia-
tiva alla cittadinanza è 
stata l’amministrazione 
comunale in un incontro 
pubblico, durante il quale 
ha illustrato i benefici di 

uno strumento previsto 
dalla normativa europea.  
Secondo quanto spiegato, 
la Comunità energetica 
permette ai consumatori, 
che mettono a disposi-
zione superfici per  l’in-
stallazione di pannelli, di 
risparmiare il 50 per cento 
su tutta l’energia autocon-
sumata. Risparmio che 
sale al 100 per cento in 
caso di consumatore pro-
duttore (ossia che autofi-
nanzia l’impianto) con un 

rimborso previsto anche 
sull’energia consumata 
dagli altri soci aderenti.  
«Le comunità energetiche 
– spiega il Sindaco di San 
Venanzo Marsilio Mari-
nelli – sono delle associa-
zioni tra produttori e 
consumatori di energia fi-
nalizzate a soddisfare il 
fabbisogno energetico, at-
traverso la propria stessa 
produzione, realizzata 
mediante l’utilizzo di fonti 
rinnovabili.  

L’obiettivo principale del-
l’associazione – prosegue 
il Sindaco – è fornire be-
nefici ambientali, econo-
mici o sociali a livello di 
comunità ai suoi azionisti 
o membri o alle aree locali 
in cui opera la comunità. 
La partecipazione alle co-
munità energetiche rinno-
vabili  è aperta a tutti i 
consumatori, compresi 
quelli appartenenti a fami-
glie a basso reddito o vul-
nerabili».



La case felici sono costruite con mattoni di pazienza.     (Harold E. Kohn)
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Attività al Parlamento Europeo dell’Onorevole Francesca Peppucci

Antonio Tajani segretario  
nazionale di Forza Italia 
 
Il ministro degli Esteri e vicepresidente del Consi-
glio Antonio Tajani è stato eletto all’unanimità se-
gretario di Forza Italia, dopo due giorni di 
congresso nazionale. «Il Congresso Nazionale di 
Forza Italia al Palazzo dell’Eur a Roma - dichiara 
l’Eurodeputata Francesca Peppucci (FI-Gruppo 
PPE) - è stato un evento che ha rappresentato un 
crocevia di idee innovative e riformiste per il no-
stro Paese con numerose proposte trattate per sti-
molare l’economia e sostenere le imprese. È stato 
anche l’occasione per riaffermare gli obiettivi e i 
valori del partito, ma, soprattutto, ha lanciato la 
nuova visione di Forza Italia. Come detto da An-
tonio Tajani, Forza Italia si sta impegnando per 
offrire risposte concrete ai cittadini su numerose 
sfide, ma siamo dalla parte giusta: quella degli 
italiani». 
«È lecito dire che Forza Italia è un partito in cre-
scita - continua l’On.Peppucci - che premia la coe-
renza e il lavoro di tutti, soprattutto del nostro 
presidente Berlusconi che ha avuto il merito di co-
struire una classe dirigente 
capace di poter portare nel 
futuro Forza Italia, con 
donne e uomini capaci, che 
hanno dalla loro la forza 
delle idee e l’amore per la 
libertà. Pertanto i miei più 
sinceri auguri di buon la-
voro vanno al Nuovo segre-
tario di Forza Italia, 
Antonio Tajani e ai tutti neo 
vice segretari».

SPAZIO AUTOGESTITO

GRUPPO PPE AL PARLAMENTO EUROPEO

Nuova normativa europea  
sui detergenti 
 
«Approvata la revisione del regolamento sui de-
tergenti che aspettavamo da 20 anni, in grado di 
fornire un settore sempre più competitivo e soste-
nibile, senza però rinunciare ad efficacia e mo-
dernità». Queste le parole dell’On. Francesca 
Peppucci (FI - Gruppo PPE) a seguito del voto av-
venuto nella Plenaria di Strasburgo. 
«Quando si parla di detergenti si parla di puli-
zia, se si parla di pulizia si parla di sanificazione 
e se si parla di sanificazione si parla di salute 
umana. Un settore che si è dimostrato di primaria 
importanza nella lotta al Covid». 
«Con la riforma si  offre al consumatore mag-
giore consapevolezza su quello che acquista. 
Verrà introdotta una etichetta digitale del pro-
dotto in grado di dare maggiori informazioni e 
per permettere alle imprese di distinguersi sul 
mercato. Non solo, sono stati fatti passi in avanti 
sull’importanza della biodegradabilità, sul con-
sumo corretto dei prodotti in termini di quantità e 
quindi di dosaggio, ma anche rispetto ai test 
sugli animali che devono essere evitati categori-
camente. Non di secondaria rilevanza - continua 
l’On. Peppucci (Fi-Gruppo PPE) - il tema delle so-
stanze pericolose. Una certa sinistra europea 
avrebbe voluto vietare l’utilizzo di sostante rite-
nute pericolose, come varechina, acido tampo-
nato e altri, senza però basarsi su un’evidenza 
scientifica, ma siamo riusciti ad evitarlo». 
«È stato fatto un grande lavoro, andando a co-
niugare le necessità delle imprese e del consuma-
tore, senza agire per ideologia, ma secondo il 
buonsenso e l’attenzione che merita il settore».

ON. FRANCESCA PEPPUCCI   
Membro del Parlamento Europeo 
    
francesca.peppucci@ep.europa.eu 
Perugia - Via della Gabbia, 11 - 06123 Perugia (PG) 
B-1047 Brussels - SPINELLI 11E217 - +32 2 28-45408 
F-67070 Strasbourg - WEISS T10053 - +33 3 881-75408 

Basta a questo ultra  
ambientalismo ideologico 
 
L’On. Francesca Peppucci (FI-Gruppo PPE) si 
schiera a difesa degli agricoltori: «Mentre gli 
agricoltori sono in piazza a protestare, la sini-
stra, in Europa, vota l’ennesimo provvedimento 
a favore di un ambientalismo ideologico che 
mette in difficoltà gli agricoltori, come unici re-
sponsabili del cambiamento climatico». 
«Sto parlando della Legge sul Ripristino della na-
tura - dice l’On. Francesca Peppucci (FI-Gruppo 
PPE) - una legge fortemente voluta e votata dalla 
sinistra; in particolare si chiede di ripristinare gli 
ecosistemi inquinanti e inquinati, con provvedi-
menti che riteniamo sproporzionati per raggiun-
gere gli obiettivi ambientali e che rischiano di 
mettere in difficoltà il fabbisogno alimentare 
dell’Unione Europea. Non possiamo permetterci 
ulteriormente di preferire prodotti extra UE che 
non rispettano i parametri di qualità dei nostri, e 
che, entrando nel mercato ad un prezzo eviden-
temente più basso, sfavoriscono il Made in Italy 
e il lavoro dei nostri produttori».

MARSCIANO | DONAZIONE DI DUE DEFIBRILLATORI 

Geometri: accordo e donazione 
al Comune di Marsciano 
 

Migliorare la ca-
pacità di ri-
sposta alle 

esigenze dei cittadini, in 
materia di edilizia e urba-
nistica, attraverso l’effi-
cientamento delle 
relazioni e gli scambi di 
informazioni tra tecnici 
del territorio e Comune e 
il potenziamento degli 
eventi formativi su tema-
tiche quali appalti, lavori 
pubblici, patrimonio, 
sisma, edilizia e urbani-
stica. È quanto prevede 
il protocollo d’intesa sot-
toscritto dal  Comune di 
Marsciano, il Collegio dei 
geometri di Perugia e l’as-
sociazione Geometri 
Media Valle del Tevere.  
Alla firma dell’accordo, 
nel municipio di Mar-
sciano, sono intervenuti il 
sindaco  Francesca Mele, 
l’assessore comunale ai la-

vori pubblici,  Francesca 
Borzacchiello, il presi-
dente del Collegio dei 
geometri di Perugia, Enzo 
Tonzani, il presidente 
dell’associazione Geome-
tri Media Valle del Te-
vere, Giampiero Grossi, e 

il coordinatore delle asso-
ciazioni territoriali Pietro 
Chitarrai. 
«Continuiamo il nostro 
percorso di collabora-
zione – ha spiegato Ton-
zani  – con le 
amministrazioni locali e 

con i Comuni in partico-
lare. Noi geometri stiamo 
firmando protocolli di 
collaborazione per essere 
di supporto alle strutture 
pubbliche e per condivi-
dere le istanze che pro-
vengono dai tecnici del 

territorio con 
quelle degli uf-
fici comunali, 
così da venirci 
incontro reci-
procamente 
con l’obiettivo 
finale di offrire 
un servizio 
migliore al cit-
tadino.  

Come ringraziamento per 
il lavoro che ci viene dato 
dalle amministrazioni co-
munali e dai cittadini ab-
biamo inoltre deciso di 
donare alle comunità dei 
defibrillatori da installare 
nel territorio». 

VIABILITÀ | SPESA DI QUASI 600MILA EURO 

Lavori fatti sulle strade  
di Collevalenza e Pila 
 

Nuova pavimen-
tazione, rifaci-
mento della 

segnaletica orizzontale, di 
margine (con delineatori) 
e verticale sono stati i la-
vori realizzati dall’area 
Viabilità della Provincia di 
Perugia sulle  Sp 414 di 
Collevalenza_1  per 3,5 
chilometri nel comune di 
Massa Martana e SP 344/1 
di Pila per 1,2 km nei co-

muni di  Perugia e Mar-
sciano per una spesa 
di    quasi 600 mila 
euro (579.907,23 euro), fi-
nanziati    dal Ministero 
delle Infrastrutture e dei 
Trasporti. 
Con gli interventi, effet-
tuati a febbraio lungo la 
provinciale di Colleva-
lenza si è provveduto a 
mettere in sicurezza l’in-
crocio con la SP 421/1 di 

Collazzone, all’altezza del 
quadrivio di Viepri e a ri-
muovere il limite di velo-
cità di 30 km/h, 
elevandolo a 50 km/h re-
sosi necessario per le con-
dizioni del manto stradale. 
In dettaglio, questi i tratti 
interessati: SP 414-1 di 
Collevalenza, dal Km. 
8+300 al 13+600; SP 
344_1 di Pila dal Km. 
5+500 al 8+500.

Infatti, in concomitanza 
con l’iniziativa, il Collegio 
dei geometri ha anche do-
nato due defibrillatori alla 
comunità marscianese, di 
cui uno sarà posizionato 
nei rinnovati locali della 
sede della Protezione ci-
vile di Marsciano.  
«Innanzitutto – ha com-
mentato il sindaco Mele – 
un particolare ringrazia-

tire non soltanto un sup-
porto alle sempre mag-
giori necessità dell’ente 
comunale, ma anche per 
costituire una rete di for-
mazione e condivisione 
che possa essere real-
mente utile alle esigenze 
del territorio, in partico-
lare approfondendo temi 
estremamente attuali 
quali quelli ambientali».  

mento per i due defibrilla-
tori donati che andranno 
a potenziare la rete di car-
dioprotezione presente 
nel territorio comunale. 
Per quanto riguarda il 
protocollo d’intesa, grazie 
a esso formalizziamo una 
collaborazione già esi-
stente tra il nostro ente e i 
validi tecnici del nostro 
territorio, così da garan-
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Amare la vita attraverso la fatica è penetrarne il segreto più profondo.    (Khalil Gibran)

MASSA | QUASI UN SECOLO DI STORIA 

Inaugurato il museo di 
Angelantoni Industrie 
 

È stato inaugurato di 
recente il  museo 
  che ripercorre le 

tappe principali della sto-
ria del Gruppo Angelan-
toni  attraverso oggetti, 
documenti, attrezzature e 
macchinari che fanno 
parte dei quasi cento anni 
di storia dell’azienda 
di Massa Martana.  
«Il Museo – spiega Gian-
luigi Angelantoni, presi-
dente del Gruppo  – 
intende valorizzare la 
creatività, l’ingegno, l’in-
tuito che hanno caratte-
rizzato fin dall’inizio la 
storia di Giuseppe Ange-
lantoni  e dell’azienda e 
trasmettere questo patri-
monio ai visitatori in ma-
niera tangibile 
ripercorrendo quasi un 
secolo di imprese e di suc-
cessi. “Solo chi ha grandi 
ricordi ha grandi spe-
ranze” è lo slogan che ab-

biamo scelto per acco-
gliere i visitatori e che ben 
sintetizza lo spirito del 
Museo e della nostra 
azienda». 

Un’azienda che nasce e si 
sviluppa come impresa fa-
miliare, a partire dal capo-
stipite Giuseppe 
Angelantoni nel 1932 a 
Milano, con la società Fri-
goriferi Angelantoni, al-
l’inizio una piccola 
azienda di riparazioni dei 
primi elettrodomestici del 
freddo. «Lo “stabilimento” 

– racconta Gianluigi An-
gelantoni – se proprio vo-
gliamo chiamarlo così, era 
composto dalla sua moto-
cicletta e dagli arnesi che 
portava sempre con sé». 
Quella moto e quegli ar-
nesi sono stati sistemati 
all’ingresso del museo, a 
segnare l’inizio di un in-
credibile viaggio.  
All’immediato dopo-
guerra risalgono le prime 
soluzioni esclusive e i re-
lativi brevetti, come il 
primo compressore frigo-
rifero a doppio stadio del 
1949, esposto nel museo. 
Di questo periodo tro-
viamo anche alcuni frigo-
riferi commerciali del 
1948 (in legno), del 1953 
(in formica) e un banco 
bar del 1952, in acciaio 
inox e legno, perfetta-
mente conservato. 
Nel 1968 Giuseppe fu at-
tratto dalla possibilità di 

TODI | IL LAVORO DI EDOARDO GIORDANO 

Astra make-up e X Factor 
in una tesi di laurea 
 

Astra make-up, 
marchio cosme-
tico made in 

Todi, è diventata protago-
nista anche di una tesi di 
laurea. Autore non poteva 
essere che un 
tuderte,  Edoardo Gior-
dano, appena laureato 
presso la facoltà di Econo-
mia dell’Università degli 
Studi di Perugia. 
La tesi ha per oggetto la 
comunicazione di im-
presa e in particolare la 
comunicazione televisiva, 
con dei focus su sponso-
rizzazione, product place-

ment e branded entertain-
ment. Un ulteriore capi-
tolo è riferito ad 
un’indagine su 
un  campione di 
programmi tele-
visivi, per rile-
vare come i 
brand sono stati 
inseriti all’in-
terno dei pro-
g r a m m i 
analizzati. 
Il cuore della tesi tratta 
l’esperienza dell’impresa 
Astra, che è da 3 anni offi-
cial partner del pro-
gramma televisivo X 

FACTOR, talent show in 
onda su SKY e TV8. «Lo 
scopo di questa ricerca –

 spiega Edoardo 
Giordano – è ca-
pire come la 
partnership si 
svolge nell’effet-
tivo e gli effetti 
che questa colla-
borazione ha 
avuto sull’im-
presa. Il capitolo 

definisce le metodologie 
della ricerca e come è 
stata condotta per poi 
proseguire con la presen-
tazione dell’impresa».

creare valore per la sua 
terra e volle trasferire la 
sua attività da Milano a 
Massa Martana, dove rite-
neva esserci buona mano-
dopera e ingegno. Iniziò 
un graduale trasferimento 
dell’azienda. In questo pe-
riodo furono sviluppati 

Roma per testare le targhe 
delle automobili. Di que-
sto periodo troviamo nel 
Museo una camera tem-
peratura-vuoto del 1952, 
oltre ad altre camere cli-
matiche più recenti. 

Francesco Santucci 

altri settori di attività, 
come le camere per prove 
ambientali simulate, con 
la prima camera climatica 
Angelantoni, che abbina 
al freddo il caldo e il con-
trollo dell’umidità, ven-
duta nel 1952 al Centro 
della Motorizzazione di 



La guerra è l’unico gioco in cui entrambe le parti perdono.     (Walter Scott)
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B&B HOTELS annuncia l’avvio del progetto  
franchising: parte la prima ricerca in umbria 
 
Dopo una prima fase test, B&B HOTELS Italia annuncia la volontà di arricchire l’offerta di hotel sul territorio nazionale 
attraverso la formula di affiliazione e parte dall’Umbria per ampliare il suo network  

Con oltre 800 hotel nel mondo e 70 in Italia, 
B&B HOTELS è la catena alberghiera in più ra-
pida ascesa del segmento value for money in 
Europa. Nato a Brest, in Francia nel 1989, il 
Gruppo si distingue per un business model a 
gestione diretta con contratti d’affitto venten-
nali con singoli proprietari, fondi e ogni altro 
tipo di investitore immobiliare. La proposta di 
ospitalità si basa su un concetto smart e senza 
fronzoli che unisce comfort, design, sicurezza 
e servizi di alta qualità ad un prezzo accessibile.  
Oggi B&B HOTELS è presente con 70 hotel in 
Italia e ha chiuso il 2023 con un tasso di occu-
pazione del 78%. Forte di questi risultati, il 
Gruppo ha annunciato la volontà di diversifi-
care il suo business con un progetto di franchising 
volto a estendere ulteriormente la propria presenza 
sul territorio. Dopo una prima fase di test in Lombar-
dia, è proprio l’Umbria ad essere una delle prime re-
gioni in cui B&B HOTELS Italia si sta affacciando alla 
ricerca di nuovi partner per raggiungere l’obiettivo di 
4 nuove aperture in franchising entro il 2024. 
Quella di B&B HOTELS è una proposta di franchi-
sing “leggero”, senza entry fee per accompagnare i 
franchisee nel superamento dei loro obiettivi. Gli affi-
liati potranno contare nel supporto di un brand so-
lido, con una presenza di 15 anni sul territorio 
nazionale e oltre 35 anni in Francia. Chi aderirà al 
progetto manterrà la propria identità associandola a 

quella di B&B HOTELS e beneficerà del supporto 
strategico del Gruppo per il rafforzamento del posi-
zionamento a livello locale rispetto ai competitor. 
Questo si realizzerà grazie alla definizione di strategie 
di marketing e sales su misura, con la partecipazione 
a programmi di formazione – gratuita per il primo 
anno – e con la continua innovazione del processo di 
sviluppo e adeguamento ai servizi in base alle esi-
genze dei turisti di oggi.  
La ricerca di B&B HOTELS è chiara: strutture con 
un minimo di 50 camere, non stagionali e posizionate 
in zone di passaggio delle aree urbane o extra urbane 
come snodi autostradali, aeroporti/stazioni o centro 
città. Il Gruppo fornisce alla struttura l’insegna per-

mettendo di mantenere allo stesso tempo la pro-
pria identità e nome, così da garantire continuità 
con gli ospiti abituali e non solo.  
Per chi decide di affiliarsi, non ci saranno oneri 
di adeguamento al layout delle strutture apparte-
nenti al Gruppo – sia in termini di servizi che di 
arredo - e B&B HOTELS Italia porterà avanti, in-
sieme ai proprietari, un programma di forma-
zione e allineamento alla strategia di 
comunicazione verso gli ospiti.  
“Lo sviluppo del progetto franchising è la risposta 
alla strategia di penetrazione e crescita in Italia 
che il Gruppo intende portare avanti quest’anno 
per raggiungere l’obiettivo di 80 strutture entro 
dicembre. L’ingresso in nuove regioni, non ancora 

da noi presidiate, affiancandoci a partner presenti e 
radicati sul territorio, è sicuramente una strategia in 
cui crediamo molto e che vogliamo portare avanti con 
impegno e investimenti mirati», dichiara Liliana Co-
mitini, CEO di B&B HOTELS Italia, Slovenia e Un-
gheria.  
«L’Umbria è una regione con un altissimo potenziale 
in questo senso e vogliamo iniziare ad esplorarla da 
subito e in cui desideriamo iniziare a investire», con-
clude Comitini. 
 

Per ulteriori informazioni:  
franchising-ita@hotelbb.com

CULTURA | ATTIVATI 5 AFFIDI FAMILIARI 

Marsciano, i risultati del 
progetto Umbriaffido 
 

Presso la Biblioteca 
comunale Luigi 
Salvatorelli a Mar-

sciano, si è tenuto un in-
contro per presentare il 
lavoro fatto, e i risultati 
raggiunti, nell’am-
bito del  progetto 
“Umbriaffido”in-
centrato sull’affido 
per minori stranieri 
non accompagnati.  
Il progetto, finan-
ziato dal Fami 
(Fondo asilo migrazione e 
integrazione), ha portato, 
tra i vari risultati, all’atti-
vazione di  5 affidi fami-
gliari,  alla realizzazione 
di  5 corsi di 
formazione  per famiglie 
affidatarie e per operatori 
pubblici e privati, alla 
firma di 4 protocolli di in-
tesa  nella zone sociali 
del  Narnese, dell’Orvie-
tano, della Media Valle del 

Tevere e del Lago Trasi-
meno, nonché alla realiz-
zazione di 75 eventi di 
sensibilizzazione al tema 
dell’affido in tutto il terri-
torio regionale. 

Le attività del progetto 
hanno infatti interessato 
l’Umbria nel suo insieme, 
con l’obiettivo di imple-
mentare la cultura dell’af-
fido su scala regionale, e a 
tale scopo si è rivelata fon-
damentale la rete di par-
tner soggetti e privati che 
hanno svolto le azioni: il 
soggetto attuatore  Fron-
tiera Lavoro, le coopera-
tive Quadrifoglio e Asad, 

le associazioni Arci soli-
darietà ora d’aria-Perugia 
e Arci Comitato provin-
ciale Terni, l’Anci Umbria, 
i Comuni di Narni e Cor-

CULTURA | UN CICLO DI SETTE INCONTRI 

Mamme e papà a scuola 
per genitori a Todi 
 

Lo scorso dicembre 
ha avuto inizio un 
percorso di appro-

fondimento relativo al 
complesso mondo delle 
adolescenze: 7 incontri, a 
cadenza mensile, organiz-
zati dal Comune di Todi e 
inseriti nell’ambito 
del‘Progetto Scuola di 
Educazione Permanente 
per genitori’. 
Il ciclo di incontri dal ti-
tolo “Il mestiere di Gep-

petto”, che si tiene presso 
la sala parrocchiale di 
Pantalla, prevede l’inter-
vento di professionisti 
esperti, come psicologi 
e psicoterapeuti, che di 
volta in volta approfon-
discono un tema speci-
fico. 
Il primo incontro è 
stato tenuto da  Paolo 
Scapellato, già noto a Todi 
per altre collaborazioni 
nei temi educativi, psico-

logo e psicoterapeuta. 
Scapellato ha introdotto il 
tema delle conferenze 
parlando delle aspettative 

che i genitori ripongono 
nei figli, dell’idea, dell’im-
magine che spesso ci si fa 

ciano.  Per l’attivazione 
degli affidi, inoltre, è stata 
essenziale la collabora-
zione con le zone sociali 
di residenza delle famiglie 
accoglienti, fra le quali 
la  n°4 con capofila Mar-
sciano. 
«Un appuntamento in cui 
il racconto del lavoro fatto 
– sottolinea l’assessore alle 
politiche sociali del Co-

si rivela necessaria per 
riuscire a dare un futuro, e 
con esso nuove opportu-
nità, a tanti minori stra-
nieri che arrivano nel 
nostro territorio». 
L’incontro è stato un’occa-
sione per riflettere in pro-
spettiva sulle politiche e le 
azioni per il diritto alla fa-
miglia dei minori stranieri 
non accompagnati.

mune di Marsciano, Ma-
nuela Taglia – è stato testi-
moniato dalle storie 
positive che hanno visto 
alcuni minori iniziare un 
nuovo percorso di vita in 
un contesto familiare e 
quindi all’interno di una 
più ampia comunità. Sto-
rie che evidenziano come 
la piena collaborazione tra 
istituzioni e terzo settore 

di loro e che inevitabil-
mente non corrisponde a 
realtà. Figlio sognato con-
tro figlio reale, come 
uscire dall’inganno di 
voler plasmare il figlio sui 
nostri desideri, magari in-
soddisfatti e come invece 
accogliere la sua origina-
lità. 
I prossimi incontri sono 
fissati per il 15 marzo, il 19 
aprile e il 17 maggio, con 
protagonisti, rispettiva-
mente, il dirigente scola-
stico Giovanni 
Cogliandro, lo psicologo 
Ezio Aceti e il sociologo 
ed educatore Pierluigi 
Bartolomei. 

Francesco Santucci 
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Se fossimo stati creati per schizzare fuori dal letto appena svegli, dormiremmo tutti nel tostapane.     (Garfield)

POLITICA | APPROVATO ORDINE DEL GIORNO 

Monte Castello chiede un  
ospedale di primo livello 
Nel corso dell’ul-

timo consiglio 
c o m u n a l e 

di  Monte Castello di 
Vibio, su proposta dei 
consiglieri di mino-
ranza  Alviero Palombi, 
Diego Mazzocchini e 
Gianfranco Lazzari, è 
stato portato in discus-
sione un ordine del 
giorno sul problema del 
depotenziamento del-
l’ospedale della Media 

Valle del Tevere. 
’ordine del giorno, appro-
vato all’unanimità da tutti 
i consiglieri presenti, 
chiede di rivedere l’atto 
programmatico appro-
vato dalla Giunta regio-
nale. 
Nell’ordine del giorno ap-
provato si chiede che: 
1. l’ospedale della Media 
Valle del Tevere 
venga adeguato agli stan-
dard di un Ospedale DEA 

I, (superando la qualifica-
zione di presidio di base) 
affidandone la gestione 
economico-finanziaria e 
sanitaria alla Direzione 
Generale dell’Azienda 
Ospedaliera di Perugia, 
per garantire l’attivazione 
di discipline medico-chi-
rurgiche che oggi obbli-
gano i pazienti a lunghi 
spostamenti e degenze 
lontano dalla propria abi-
tazione; 

2.  di potenziare i servizi 
sanitari territoriali del 
nuovo distretto AUSL 1 
Centro-Ovest,  preve-
dendo che il presidio di 
Pantalla svolga la fun-
zione di Hub di telemedi-
cina, per integrare le 
attività sanitarie con il 

servizio dei medici di me-
dicina generale e degli 
specialisti del territorio, 
per incrementare anche 
l’assistenza domiciliare 
per i pazienti cronici”.  
Una iniziativa che i pro-
motori sperano sia adot-
tata da tutti i Consigli 

Comunali delle otto mu-
nicipalità della Media 
Valle del Tevere, in modo 
da poter costituire un 
fronte unico, con un suo 
peso politico e di territo-
rio, nei confronti della Re-
gione Umbria. 
 

ECONOMIA | AUMENTANO GLI SPAZI ESPOSITIVI  

Agriumbria 2024 si annuncia 
la più grande di sempre 
 

L’agricoltura italiana 
si ritrova in Um-
bria. L’edizione nu-

mero 55 di 
Agriumbria,  dal 5 al 7 
aprile, si annuncia come 
la più grande di sempre. 
La  novità principale è la 
nuova area espositiva a di-
sposizione di Umbria-
fiere. Si tratta della Nuova 
Area Nord un amplia-
mento importante, come 
sottolineano gli organiz-
zatori, che consentirà di 
ospitare nuove 
aziende.  La nuova zona, 
infatti, oltre a ridisegnare 
il layout della fiera con-
sentirà di accogliere oltre 
50 nuovi espositori. Come 
spiega Stefano Ansideri, 
presidente di Umbriafiere 
Spa, l’ente che organizza 

Agriumbria: «Questo am-
pliamento significa poter 
dare riposte a quegli im-
prenditori che da anni 
bussano ai nostri cancelli, 

significa poter accogliere 
aziende che nelle passate 
dizioni non riuscivano a 
partecipare, significa of-
frire ai visitatori un’offerta 
più ampia e variegata. Un 
primo passo verso un am-
pliamento, un ammoder-
namento e una 
rifunzionalizzazione del 
centro fieristico regio-
nale».  

L’edizione numero 55 
ospiterà dunque oltre 450 
aziende in rappresentanza 
di oltre 2.800 marchi. 
Come di consueto grande 

spazio sarà dedi-
cato alla parte 
zootecnica, con la 
fiera che si con-
ferma Polo ita-
liano delle carni. 
I nuovi spazi con-

sentiranno ad Agriumbria 
di valorizzare settori mer-
ceologici già presenti au-
mentando lo spazio loro 
dedicato.  Al comparto 
della forestazione sarà de-
stinata un’area demo e di-
mostrativa, una vera 
novità che si rivolge alle 
aziende agricole delle 
zone montuose e appen-
niniche.

MARSCIANO | VITTORIA NELLA GARA DEI FORNI 

Quello di Cecchini 1958 è  
il forno delle Meraviglie 
 

Dopo aver conqui-
stato nel 2020 il 
podio nel cam-

pionato di Miglior Panet-
tone del Mondo, Giorgio 
Cecchini, titolare della 
forno-panetteria-pastic-
ceria  Cecchini 1958 di 
Marsciano,  ha conqui-
stato un altro importante 
attestato della sua profes-
sionalità e passione. 
Cecchini ha infatti vinto 
la puntata umbra del 
programma “Il Forno 
delle Meraviglie. Panet-
tieri in gara”, in onda su 
RealTime, condotto 
da Fulvio Marino. 
Cecchini è stato in gara 
con tre preparazioni, una 

salata, una dolce ed una 
specialità della casa, chia-
mata Prodotto Meraviglia. 
Proprio quest’ultima spe-

cialità ha probabilmente 
dato la vittoria a Cecchini, 
ovvero un grande classico 
del nostro territorio, 
la pizza o torta al formag-
gio. 

«Un profumo – ha detto 
Giorgio – che mi riporta 
ai tempi dell’infanzia, 
quando  io e mia sorella 

Marta aspettavamo 
che le torte uscissero 
dal forno per cercare di 
rubare qualche pez-
zetto di formaggio. 
C’è stato un attimo di 
commozione quando 
ho dedicato la vittoria 
a mio padre, scom-
parso nel 2010. A lui 
dobbiamo tutto, è gra-

zie ai suoi preziosi sacri-
fici, alla sua forte passione 
per l’arte bianca, se oggi 
abbiamo l’opportunità di 
portare avanti questa bella 
storia di famiglia».



Il ricordo ha bisogno della malinconia per avere tutto il suo profumo.      (Anne Barratin)
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UMBRIA | LA RETE VIARIA INAUGURATA NEL 1964 

L’Autostrada del Sole e il  
mancato tracciato umbro  
 

Ricorrono ormai 
sessant’anni dal 
completamento 

dell’Autostrada del Sole 
inaugurata ufficialmente 
il 4 ottobre 1964 alla pre-
senza del Presi-
dente del 
Consiglio Aldo 
Moro. 
Prima di questa 
data occorrevano 
due giorni di 
viaggio per co-
prire la distanza 
tra Milano e Na-
poli, perdendosi 
tra strade provinciali ed 
urbane. Da quel giorno, 
invece, s’impiegarono sol-
tanto otto ore per percor-
rere i 755 km in cui si 
distende il tratto autostra-
dale.  
La discussione sul 
suo tracciato nel tratto Fi-
renze – Roma fece, però, 
discutere a lungo gli 
umbri che proposero il 
cosiddetto  percorso 
“Umbro – Sabino”,  anzi-
ché quello previsto in par-
tenza e che poi, come ben 
sappiamo, prevalse anche 
per un interessamento 
non casuale dell’on. 
Amintore Fanfani (origi-
nario di Arezzo) passante 
per Chiusi e lambendo 
solamente la nostra re-
gione in prossimità di 
Fabro, Orvieto e Orte.  
Gli umbri, in sostanza, in 
quel tempo, spingevano 
affinché la costruenda au-
tostrada, giunta ormai 
nella zona di Sinalunga,   
deviasse decisamente 
verso il Trasimeno, prose-
guisse verso Marsciano, 
Fratta Todina, Monte Ca-
stello di Vibio e 
Todi,  scendesse fino a 
passare tra Terni e Narni e 
quindi, inoltrandosi nella 
Sabina, arrivasse a Fiano 
Romano nei pressi di 
Roma nord. Alcuni resi-
denti di Fratta Todina e 
Monte Castello ricordano 
che, allo scopo, i loro ter-
reni erano già stati “pic-
chettati” con la scritta: 

“Autostrada del Sole”….. 
Secondo i proponenti 
questa variante al trac-
ciato rispondeva mag-
giormente a ragioni di 
ordine geografico, storico, 

politico, economico, arti-
stico e turistico. 
Ci furono almeno sei anni 
di interminabili discus-
sioni sui territori e in Par-
lamento fra tutte le forze 
politiche e sociali. L’ono-
revole  Giuseppe Er-
mini (D.C.) pronunciò in 
favore della causa un ap-
passionato discorso alla 
Camera nel 1958 rite-

nendo che il tracciato 
umbro sabino meglio ri-
spondesse alle esigenze di 
vita delle popolazioni at-
traversate. Nella risposta, 
piuttosto vaga, del Mini-

stro dei Lavori 
Pubblici,  Giu-
seppe Togni, 
all’on. Ermini 
non venne 
chiusa subito la 
porta alle legit-
time aspirazioni 
della popola-
zione umbra fa-
cendo intendere 

che sarebbero state valu-
tate seppure “allo scopo di 
comporle ed armonizzarle 
al massimo possibile ….. 
nel superiore interesse 
della collettività e dei mo-
tivi che hanno ispirato 
l’opera stessa”: un modo 
come un altro per pren-
dere tempo e non scon-
tentare nessuno. 

Roberto Cerquaglia

CULTURA | RACCOLTA DI IMMAGINI D’EPOCA 

Progetto per un ritratto 
della scuola d’altri tempi 
 

Un archivio digi-
tale di foto 
d’epoca delle 

scuole dell’intera regione 
nell’ambito di un lavoro 
più generale di valoriz-
zazione delle memorie e 
dei patrimoni culturali 
degli istituti di istru-
zione di ogni ordine e 
grado.  
È l’obiettivo ambizioso 
che si è posto la Fonda-
zione Sant’Anna di Peru-
gia, dove è iniziato il 
lavoro di ricerca e digita-
lizzazione che potrà co-
noscere un’accelerazione 
grazie al progetto «Hub 
per la cultura digitale» fi-
nanziato con fondi 
PNRR. 
La fotografia, nell’opera di 
ricostruzione della vita 
scolastica, rappresenta 
una fonte preziosa, ri-
mandando all’immagine 
della materialità della 
scuola, con gli studenti 

immersi nella concretezza 
dello stare in classe, alle 
prese con attività didatti-
che, esercitazioni labora-
toriali, visite d’istruzione.  

Attraverso le fotografie 
scattate nelle scuole è pos-
sibile ricostruire e inte-
grare la storia 
dell’istituzione, fatta di 
decreti, delibere e circo-
lari, con quella degli stu-
denti e dei docenti, 
attraverso i loro volti, l’at-
teggiamento e, perfino, 
l’abbigliamento e le mode 

del momento. La scuola, 
dunque, come luogo di 
intimità collettiva, narra-
zione e paesaggio di mo-
menti fondamentali per 

intere generazioni. 
Il materiale fotografico sul 
quale la Fondazione ha 
iniziato ad operare non 
manca. C’è a riguardo un 
primo censimento, con 
migliaia e migliaia di foto 
già individuate e in parte 
digitalizzate (www.storia-
scuoleumbria.it). Alla 
mappatura del materiale 
esistente seguirà, ove pos-
sibile e necessario, un suo 
possibile riordino e siste-
matizzazione. 
Un lavoro impegnativo 
ma di grande urgenza e 
utilità, al fine di evitare 
che alcune raccolte pos-
sano andare in futuro di-
sperse. 
Alla digitalizzazione del 
materiale seguirà la sua 
messa a disposizione in 
Rete per la consultazione, 
andando così a costituire 
un patrimonio collettivo e 
uno strumento di sup-
porto alle ricerche e alle 
pubblicazioni, oltre che 
uno stimolo per la rac-
colta di ulteriore docu-
mentazione e per delle 
mostre ed incontri tema-
tici in grado di animare la 
vita culturale delle città 
intorno alle scuole di ieri 
e di oggi. 
Per quanti fossero interes-
sati a contribuire al pro-
getto con proprie foto e 
raccolte si può far riferi-
mento alla mail 
fondazioneistitutosan-
tanna@gmail.com.

AMBIENTE | IL PROGETTO DIDATTICO  ECONEWS 

Parlare di ambiente nelle  
scuole, i progetti di SIA  
 

La comunicazione 
ecologica nelle 
scuole  è fonda-

mentale per sensibilizzare 
gli studenti sull’impor-
tanza della salvaguardia 
dell’ambiente e al con-
tempo promuovere com-
portamenti sostenibili, 
contribuendo in questo 
modo a formare cittadini 
responsabili e consapevoli 
del proprio impatto sul-
l’ambiente. 
Da quest’anno il piano di 
comunicazione ambien-
tale di  SIA,  potenzia la 
propria presenza diretta-
mente nelle scuole, preve-
dendo la partecipazione 
dei tecnici ambientali 
della società ad incontri 
tematici, oltre che con il 
consueto progetto di di-
dattica ambientale che per 
l’anno scolastico 

2023/2024 prende il 
nome di “ECONEWS: la 
voce dell’ecologia in 
classe”. Nei giorni scorsi si 
è conclusa la fase di ade-
sione al progetto che 

vedrà impegnate le scuole 
degli 8 comuni gestiti da 
SIA (Cannara, Collaz-
zone, Deruta, Fratta To-
dina, Marsciano, Massa 
Martana Monte Castello 
di Vibio, San Venanzo). 
Nel complesso partecipe-

ranno all’iniziativa ben 34 
scuole, per un totale di 
107 classi coinvolte e 
1.761 studenti. 
Con “ECONEWS” gli stu-
denti si approcceranno al 

tema dell’ambiente attra-
verso il format del tele-
giornale. Un 
Eco-Reporter esperto si 
collegherà online con 
tutte le classi iscritte e rac-
conterà ai ragazzi in ma-
niera coinvolgente e 

stimolante varie curiosità 
dal mondo dei rifiuti. 
Inoltre, testimonial del 
progetto e inviato d’ecce-
zione è Mauro Casciari, il 
quale ha realizzato dei 
video di approfondi-
mento e gag divertenti sul 
mondo dell’ecologia. Al 
termine dell’incontro gli 
studenti che lo deside-
rano potranno cimentarsi 
anche nel ruolo di ecore-
porter realizzando un 
video, un’intervista, un 
disegno o un breve rac-
conto per documentare la 
realtà che li circonda.  
Come dichiara il presi-
dente di SIA,  Francesco 
Montanaro,  «è assoluta-
mente positivo vedere ri-
conosciuta nelle scuole 
l’importanza della forma-
zione sulle tematiche am-
bientali. La 
collaborazione di tutte le 
istituzioni è decisiva per 
aiutare i giovani ad essere 
protagonisti di sfide am-
bientali complesse e con-
tribuire a un futuro più 
sostenibile per tutti».
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Un’intuizione è la creatività che cerca di dirti qualcosa.     (Franz Capra)

PANTALLA | NOVE MEDAGLIE D’ONORE AI REDUCI 

Assegnata la Medaglia  
d’Onore a Massimo Angeli 
 

Lo scorso 27 gen-
naio al Museo della 
Memoria ad Assisi 

si è svolta la cerimonia di 
consegna di nove Meda-
glie d’Onore ai Reduci 
della seconda Guerra 
Mondiale. 
Tra le  Medaglie d’Onore 
consegnate, segnaliamo 
quella a Massimo Angeli, 
classe 1921, di Pantalla 
nove Medaglie d’Onore ai 
Reduci di Todi (nato 
a Collazzone) che è stato 
catturato in Grecia da 
truppe tedesche ed inter-
nato nel campo 793 di 
Spanda Benino, sottopo-
sto al lavoro coatto per 
l’economia di guerra, 
presso la BMW a saldare 
al tornio i pezzi per i can-
noni e gli apparecchi di 
guerra, i famosi ‘Stukas’.  
Il campo conteneva 1.500 
prigionieri, racconta Mas-
simo, sistemati dentro le 
baracche di legno, dormi-
vano su tavole di legno a 
più ripiani con del paglie-
riccio e da lì inquadrati e 
scortati fino alla vicina 
fabbrica BMW a turni di 
12 ore (750 prigionieri di 
note o di giorno). Era pre-
visto un solo pasto al 
giorno, il rancio (una bro-
daglia di verdure), ma con 

tutti quei prigionieri la 
Germania era in difficoltà 
per la scarsa alimenta-
zione ed ogni giorno 
qualcuno finiva nel 
campo di deperimento 
così le S.S. consegnarono 
ad ogni prigioniero un 

modulo prestampato con 
l’indirizzo del campo per 
farsi spedire i pacchi ali-
mentari dalle proprie fa-
miglie italiane, anche se le 
forme di formaggio non 
arrivavano mai a Mas-
simo.  
A ritirare la Medaglia 
d’Onore  dalle mani del 
prefetto Gradone, la figlia 
Sandra Angeli, che ri-
corda alcune memorie di 
suo padre: “Mi risuonano 
ancora nelle orecchie le 
grida delle S.S.: “los, los, 
airbaiten, kaput”, cioè pre-
sto, svelti, lavorare, kaput”. 
«Ci contavano i pezzi – 

CULTURA | FESTIVAL DEL LIBRO E DELLA FANTASIA 

Todi, trenta appuntamenti  
con “Libri in Scena” 
 

Seconda edizione di 
“Libri in Scena”, il 
festival del libro e 

della fantasia promosso 
del Comune di Todi, in 
collaborazione con la Di-
rezione Didattica guidata 
dalla dottoressa Silvana 
Raggetti, con la direzione 
artistica di “Isola di Con-
fine”, laboratorio tea-
trale di Valerio Apice 
e Giulia Castellani 
(nella foto), e la con-
sulenza scientifica di 
Maria Filomia, do-
cente di letteratura 
per l’infanzia presso 
l’Università di Peru-
gia. 
Il programma, fino al 
6 giugno, prevede let-
ture, laboratori, semi-
nari, mostre, 
spettacoli, azioni per-
formative in città, attività 
che danno la possibilità di 
rendere il libro protagoni-
sta sulla scena della vita 
delle diverse generazioni. 
Ad animare il ricco cartel-
lone gruppi, artisti, illu-
stratori come  il Parco 
della Fantasia Gianni Ro-
dari, l’Orchestra Sinfonica 
di Lecce e del Salento, il 
Micro Teatro Terra Mari-
que, la Fondazione Peru-
gia  e ancora Claudia 
Chellini, Maria Celeste 
Pierantoni, Ermelinda di 
Carlo, Giorgio Rava, Mi-

chele Volpi, Elena Rossi, 
Maria Rubtsova, oltre ov-
viamente alle scuole e alla 
biblioteca comunale del 
comune di Todi. 
«La scena non è soltanto 
un palco – sottolinea Va-
lerio Apice  di “Isola di 
Confine” – ma la biblio-
teca, una piazza, un giar-

dino, la scuola: l’intera 
comunità. L’importante è 
creare un percorso che 
permetta di entrare in co-
municazione con   le di-
verse generazioni. 
L’obiettivo è che la pratica 
della lettura possa 
farsi strumento di trasfor-
mazione ed inclusione so-
ciale». 
Dopo il debutto del 2 
marzo con “Il Giro del 
Mondo in 80 giorni”, il 16 
e 17 marzo, alle ore 11, al 
Nido dell’Aquila, è in pro-
gramma “Insegnami a vo-

lare”, con Isola di Confine. 
Nel corso del mese anche 
“Il Bello del Racconto”, il 
19 marzo alle 16:30 a cura 
di Micro Teatro Terra Ma-
rique, presso la biblioteca 
comunale, e  i seminari 
“Cammina, cammina… 
viaggiare con le fiabe, 
viaggiare tra le fiabe” (14 

marzo)   e “Bambini nel 
tempo: le rappresenta-
zioni dell’infanzia nella 
storia dell’arte e nella sto-
ria della pedagogia (28 
marzo).  
Si proseguirà allo stesso 
ritmo nei mesi di aprile e 
maggio, fino al gran finale 
del 5 e 6 giugno con “Tea-
tro, Gioco, Fiaba”. 
Il festival ha visto anche 
un prologo, con l’organiz-
zazione di un corso di for-
mazione per 60 
insegnanti delle scuole del 
comune di Todi.

prosegue il racconto di 
Angeli – e se alla fine del 
turno non si era potuto fi-
nire il lavoro assegnato ci 
punivano con calci e 
pugni.  Il 9 maggio 1945 
arrivarono gli alleati ed io 
fui testimone della stretta 

di mano tra Ufficiali russi 
e americani, si scambia-
vano i bottoni e le mo-
strine delle proprie divise, 
la guerra era ormai finita! 
Il 1° giugno 1945 gli 
Americani ci consegna-
rono un ‘foglio di via’ per 
chiedere da mangiare du-
rante il viaggio, ci av-
viammo a piedi 
percorrendo 650 km. da 
Berlino fino a Innsbruck, 
poi con i treni attraverso il 
Brennero varcammo la 
frontiera italiana il 1° lu-
glio 1945, arrivai a casa il 
9 luglio 1945, pesavo 35 
kg».

CULTURA | INIZIATIVA DI UN GRUPPO DI GIOVANI 

Todi: ha riaperto l’oratorio  
del centro storico 
 

Ha riaperto l’ora-
torio del Vesco-
vado di 

Todi, che aveva interrotto 
le attività nel periodo 
della pandemia e del 
quale ha mantenuto il 
nome “The place to be”. 
L’iniziativa è partita da un 
gruppo di giovani tuderti 
delle parrocchie di Todi 
che hanno avvertito l’esi-
genza di  restituire alla 
città un luogo di incontro 
e di socializzazione. 
L’obiettivo è quello di dare 
vita ad un programma di 

iniziative strutturate, pur 
mantenendo una  impo-
stazione aperta alle pro-
poste di quanti vorranno 

utilizzare lo spazio  per 
trascorrere serate in com-
pagnia nel rispetto dei re-
ciproci interessi. L’oratorio 
ANSPI Beato Jacopone da 

Todi in questa prima fase 
sarà aperto  ogni sabato 
sera, dalle ore 21 alle ore 
23, con la possibilità di ri-

trovarsi per tutti i ra-
gazzi dai 14 anni in su, 
per poter giocare a bi-
liardino, ping pong, 
carte, giochi da tavolo e 
playstation 4. 
L’ingresso è libero e gra-
tuito, senza necessità di 

associarsi e sottoscrivere 
tessere. Informazioni sulle 
iniziative sono reperibili 
sulla  pagina Instagram 
oratorio_todi.



I bambini sono senza passato ed è questo tutto il mistero dell’innocenza magica del loro sorriso.     (Milan Kundera)
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ARIETE: Questo mese, che inaugura la primavera e il pe-
riodo del vostro compleanno, partirà molto bene. In amore 
energia, passione ed entusiasmo. Sul lavoro le vostre pro-

spettive future sono positive. Godrete di stelle favorevolissime ad 
ogni questione estetica. Potrete contare sulla vostra vitalità costante. 

TORO: Emozioni discordanti in amore, forse perfino ca-
ratterizzate da sensazioni negative. Denaro e professione 

contrariamente al resto, viaggeranno in carrozza di prima 
classe. Energia fisica e serenità interiore a livello medi/basso. Per ve-
dervi pimpanti e aitanti bisognerà aspettare la primavera!  

GEMELLI: Meno cerebrali saranno le vostre emozioni, 
meglio vivrete questo mese. Infatti, la razionalità potrebbe 
interferire a sproposito. Cercate di rimanere concentrati sul 

lavoro. Riguardo alla salute alternerete momenti di grande slancio, 
sia fisico che mentale, ad altri in cui invece vi sentirete al tappeto. 
Dovrete quindi dosare con attenzione i vostri impegni. 

CANCRO: A linee generali, sarà un ottimo mese, carico di 
emozioni , di scoperte, di conferme e di novità. Questo 
mese vi regalerà una partenza vivace e dinamica, ideale per 

schiarirvi le idee. Potrebbero arrivare novità positive, specie per le 
tasche. Complessivamente sarà un ottimo periodo per la salute!  

LEONE: Potreste avere quasi l’impressione di un gran 
trambusto , attorno e dentro di voi. Il cielo annuncia emo-
zioni intense, profonde, forse inaspettate. Sul lavoro la vo-

stra prontezza mentale potrebbe essere l’ancora di salvezza in un 
periodo abbastanza faticoso. Non sprecate le vostre energie e mettete 
al centro il vostro benessere.  

VERGINE: Questo mese metterà alla prova i più romantici 
tra di voi, mentre i più pragmatici riusciranno a scendere 
in campo con maggiore spirito di adattamento. Meditate 

sui risultati raggiunti sul lavoro e su quelli che ancora vorreste o do-
vreste ottenere. Siate equilibrati, coccolatevi e prendetevi cura del 
vostro benessere interiore tanto quanto della salute.  

BILANCIA: Ottima predisposizione interiore ed emotiva, 
passionalità al livello superiore e tanta voglia di allargare i 
vostri orizzonti e mettervi in gioco. L’energia per affrontare 

qualsiasi tipo di impegno lavorativo non vi mancherà mai. Avrete a 
disposizione energie fresche e pronte per l’uso che intenderete farne. 

SCORPIONE: Un pizzico di nervosismo per situazioni ir-
ritanti in casa, faccende personali o di questioni in sospeso 
in merito a soldi e affari. Troppe emozioni discordanti, po-

trebbero impedirvi di vedere chiaramente la verità. Sul lavoro sarete 
molto concentrati e razionali. Problemi di stanchezza e stress. 

SAGITTARIO: Emozioni e desideri fluiranno in modo 
scorrevole. Sul lavoro la concentrazione potrebbe non es-
sere perfetta e lasciare spiragli ai classici errori di distra-

zione. L’energia fisica sarà sufficiente, mentre per quanto riguarda 
l’energia mentale il diagramma prevede un ribasso consistente.  

CAPRICORNO: Se in famiglia ci fossero questioni in so-
speso, affrontatele senza rimandare. In amore sarà un pe-
riodo vivace anche se poco passionale. Affari, investimenti, 

guadagni e fortuna riceveranno il sostegno del pianeta della comu-
nicazione. L’energia fisica sarà sempre su ottimi livelli. Le questioni 
estetiche riceveranno ottimi aspetti da parte del cielo.  

ACQUARIO: Sarà un periodo movimentato ma senza scos-
soni e imprevisti. In amore apritevi alle emozioni più scon-
volgenti. Sul lavoro il cielo potrebbe suggerirvi ottime idee 

per raggiungere i vostri obiettivi. Riguardo alla salute vi ci voleva 
proprio un periodo così, perfetto per recuperare, per rimettervi in 
forma ideale per affrontare tutte le sfide del quotidiano. 

PESCI: Fantasia, intuito, empatia: le doti che di solito sono 
associate al Segno dei Pesci, questo mese verranno esaltate!  
In amore tanta vivacità verbale, una grande capacità di so-

gnare, la tendenza a spararvi film mentali di grande impatto emotivo.   
Ottime occasioni per incrementare le entrate e per concludere buoni 
affari. La salute sarà buona. Dedicatevi allo sport.

CULTURA | PAESAGGIO E TRADIZIONI LOCALI 

Il territorio di Marsciano  
protagonista su Rai Radio 1 
 

Il territorio di  Mar-
sciano è stato uno dei 
protagonisti della tra-

smissione radiofonica di 
Rai Radio 1 “Il pomerig-
gio di Radio 1”. A Mar-
sciano è intervenuto il 
conduttore Ivan Cardia 
per presentare la rubrica 
dedicata alla valorizza-
zione dei territori, nel-
l’ambito della quale ha 
intervistato il  sindaco 
Francesca Mele e il presi-
dente del Gecko Fest, Si-
mona Chipi.  
Si è affrontato il tema 
dell’intelligenza artifi-
ciale e di come può essere 

presente nelle vita e nelle 
dinamiche di un borgo 
per valo-
rizzarne 
le tradi-
zioni ed 
e s pre s -
sioni cul-
turali da 
un punto 
di vista 
turistico oltre a dare 
nuove opportunità alla or-
ganizzazione di iniziative 
che nel territorio na-
scono, come è appunto il 
Gecko Fest che si svolge 
a  Spina  ed ha come filo 
conduttore i temi della 

natura e della tutela del-
l’ambiente. 

Il sindaco 
Fr a n c e s c a 
Mele è inter-
venuta par-
lando della 
capacità del 
territorio di 
Marsciano 
di portare 

avanti e tramandare tradi-
zioni secolari, mestieri e 
rievocazioni storiche, ri-
cordando anche l’impor-
tanza delle  tradizioni 
enogastronomiche. L’in-
telligenza artificiale può 
potenziare la capacità at-

trattiva del territorio di 
Marsciano e idei suoi 
tanti borghi, sempre più 
apprezzati da turisti ita-
liani e stranieri. 
Il sindaco ha quindi invi-
tato il pubblico a visitare 
il territorio di Marsciano 
e scoprire la bellezza del 
suo paesaggio. Ed una 
buona occasione per ve-
nire presto a Marsciano 
l’ha data Simona Chipi, 
ricordando che il pros-
simo 22 marzo, in occa-
sione della giornata 
mondiale dell’acqua, il 
Gecko Fest, insieme al-
l’amministrazione comu-
nale, organizzerà una 
giornata di sensibilizza-
zione e approfondimento 
su questa fondamentale 
risorsa coinvolgendo in 
particolare il mondo dei 
giovani. 

CULTURA | ALLA SCOPERTA DEL TERRITORIO 

Libro fotografico di Remo  
Albini su Marsciano 
 

Lo scorso 24 feb-
braio, presso la Sala 
Gramsci della Bi-

blioteca comunale “Salva-
torelli” di Marsciano,   è 
stato presentato il nuovo 

libro di Remo Albini 
“Marsciano. Viaggio alla 
scoperta del territorio 
raccontato attraverso 
l’obiettivo fotografico”   
(Edizione Nuova Prho-

mos). Oltre all’autore, 
erano presenti il Sindaco 
Francesca Mele, il vice 
Sindaco Andrea Pilati, 
Mario Squadroni, presi-
dente della Deputazione 

della Storia Patria per 
l’Umbria e Franco Co-
tana, direttore del Centro 
Nazionale di Ricerca sulle 
Biomasse; la conduzione 
era affidata ai giornalisti 
Alvaro Angeleri e Luca 
Cardinalini. 
«L’autore –  si legge nella 
sinossi del libro – va verso 
il borgo con la sua appa-
recchiatura fotografica. È 
solo in auto e pensa, ri-
flette e ricorda facendo 
varie considerazioni. 
Giunto sul luogo ne de-
scrive la localizzazione, 
racconta brevemente la 
storia e dà notizie su mo-
numenti, opere d’arte più 
o meno note e visibili. 
Una serie di fotografie, al-
cune a tutta pagina, ac-
compagnate da didascalie, 
presentano gli aspetti più 
rilevanti del borgo. Lo 
scopo dell’opera è quello 
di fare in modo che si 
possa avere una più ap-
profondita conoscenza 
dei luoghi in cui viviamo, 
del loro passato e del loro 
presente, al fine di conser-
vare per le future genera-
zioni e tramandare loro 
quanto a noi lasciato dai 
nostri avi. Non dobbiamo 
dimenticare che gran 
parte di ciò che noi 
stiamo utilizzando non è 
di nostra proprietà, ma 
dobbiamo usarla con ri-
spetto, affinché altri dopo 
di noi possano goderne». 

Samuele Tomasselli
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La realtà è una semplice illusione, sebbene molto persistente.     (Albert Einstein)

SPORT | NUOVA CRESCITA PER LA STRUTTURA  

L’ASD Hagakure diventa  
Centro Regionale Coni 
 

Da questa sera ab-
b i a m o 
un  nuovo  CEN-

TRO CONI”.  Con queste 
parole pronunciate dal 
Presidente Regionale del 
CONI Umbria, Gen. Do-
menico Ignozza, ha inizio 
un nuovo percorso per 
l’Associazione Sportiva 
Dilettantistica Hagakure, 
guidata dal presiden-
te Rossano Rubicondi. 
Presso la sede centrale di 
Collepepe è giunto in vi-
sita il Presidente Regio-
nale del Coni e dopo aver 
assistito a gran parte degli 
allenamenti di Karate, 
Ginnastica Artistica e 
Kick Boxing ha firmato 
insieme a Rubicondi, 
il protocollo d’intesa che 
ufficializza il riconosci-
mento di Asd HAGA-
KURE come  Centro 
Regionale Coni per 
l’orientamento e l’avvia-
mento allo Sport. 
Ad accogliere il presi-
dente tutto il Consiglio 
Direttivo della Società, la 
vice-presidente Ilaria Rel-
lini, la consigliera per la 
Ginnastica  Francesca 
Greco e il consigliere per 

la Kick Boxing Ber-
nardo Pettorossi, 
oltre al Presidente 
Regionale dello 
Csen Fabbrizio Paf-
farini, ente di riferi-
mento della società. 
Ora Hagakure 
dovrà applicare 
quanto previsto nel proto-
collo facendo “lavorare” i 
giovani di varie fasce d’età 
nelle varie discipline met-
tendo in pratica, attra-
verso i vari istruttori, la 
formazione che la scuola 
regionale del CONI im-
partirà agli stessi. 
Hagakure è ormai una re-

altà consolidata che conta, 
tra le tre discipline prati-
cate, 474 iscritti e 28 
istruttori registrati al 
Rasd. Oltre alla sede cen-
trale di Collepepe Haga-
kure è presente con altre 5 
sedi a Perugia, Todi, 
Sant’Enea, San Teren-
ziano e Ponte di Ferro. 

SPORT | IL PUNTO SUI CAMPIONATI LOCALI 

Calcio: bene Massa, Todi,  
San Venanzo, male la Nestor 
 

Ormai con cinque 
giornate al ter-
mine dei cam-

pionati di calcio 
dilettantistico umbro, fac-
ciamo il punto della situa-
zione di classifica delle 
squadre del territorio 
della Media Valle del Te-
vere. Nel campionato di 
Eccellenza buono il piaz-
zamento del Massa Mar-
tana, male invece la 
Nestor Marsciano che è 
all’ultimo posto. 
Bene il Todi che nel gi-
rone B di Promozione è 
terzo, seguito dal San Ve-
nanzo che ha anche una 

partita in meno. 
Ecco le classifiche com-
plete dei campionati delle 
squadre del comprenso-
rio. 

Dopo la 25esima giornata 
in Eccellenza, dove mili-
tano l’Atletico BMG di 
Massa Martana e la Ne-
stor di Marsciano, la si-
tuazione in classifica è la 

seguente: Atletico BMG 
all’ottavo posto con 34 
punti, mentre la Nestor si 
trova all’ultimo posto con 
18 punti.  

Nel Girone B di Promo-
zione, troviamo il Todi 
che è terzo con 47 punti; 
al quarto posto il San 
Venanzo con 46 punti 
(con una partita in 
meno, 24 partite gio-
cate); il Cerqueto è un-

dicesimo con 28 punti. 
In Prima Categoria, Gi-
rone B, dopo 25 partite, 
troviamo il Monte Ca-
stello Vibio al quinto 
posto con 41 punti; la 
Tiber è sesta con 39 punti; 
Via Larga Marsciano è 
dodicesima con 28 punti; 
S. Nicolò è  quattordice-
simo con 21 punti. 
In Seconda Categoria, 
dopo 20 partite, Castello 
delle Forme è secondo 
con 37 punti, ma con una 
partita in meno; Deruta è 
quinto con 32 punti; Spina 
è nona con 19 punti; Col-
lepepe è decimo con 16 
punti, ma con due partite 
in meno; Papiano è ul-
timo con 13 punti ed una 
partita in meno.

TODI | BELLA PROVA AL CIRCOLO DI PONTERIO 

I Provinciali di Dama:  
Provenzani secondo 
 

Si è svolto domenica 
25 febbraio, il torneo 
Provinciale ed Esor-

dienti 2024 di Dama ita-
liana, al Circolo culturale 
sportivo di Ponterio 
di Todi. Il torneo Provin-
ciale se lo è aggiudicato Ni-

cola Perna all’ultimo turno, 
davanti a  Pier Leonardo 
Provenzani che si è classi-
ficato secondo e a  Dario 
Taralla, al terzo posto. 
Il torneo Esordienti ha 
visto la vittoria di Giovanni 
Bernardini, primo con un 

torneo perfetto, 
davanti ad Anto-
nini e a Mario 
Tr o m b e t t o n i , 
terzo classificato. 
Direttore di gara è 
stato Pasquale 
Galietta. 

Un torneo che speriamo 
possa servire da stimolo a 
riscoprire un gioco molto 
affascinante, in cui le qua-
lità del giocatore sono de-
terminanti per 
aggiudicarsi la vittoria.



L’apprendimento è un tesoro che seguirà il suo proprietario ovunque.     (Proverbio cinese)

di Nicola Sargeni
Restauro mobili d’epoca - Imballaggio su misura
Deposito arredamento - Traslochi anche in combinata

Sede: Pantalla di Todi Tel. 389 3480577 nsargeni@yahoo.it

AUTO E MOTO 
 
Vendesi auto d’epoca Mercedes 
Benz 300D, diesel, 5 cilindri, km 
originali 180.000, anno immatri-
colazione, aprile 1978, colore sab-
bia del deserto. Tel. 347-1180210. 
 

IMMOBILI 
 
Vendesi cubatura edificabile nel 
Comune di Marsciano. Per infor-
mazioni telefonare al numero 
329-4060525. 
Affittasi porzione di capannone 
fronte strada, di mq. 80, adibita ad 
uffici, completamente ristruttu-
rata, in zona industriale Bodoglie, 
sopra Automobili Todi e di fronte 
alla Geognostica Umbra. Tel. 348-
8715680. 
Vendesi appezzamento di terreno 
recintato, con capanna, olivi e 
pozzo, adatta anche per  alleva-
mento o addestramento animali, 
urbanizzato e ben servito. Tel. 
349-4069081. 
Vendesi appartamento a Todi in 
località Porta Fratta. Tel. 347-
3160673. 
Vendesi appartatamente con ter-
reno a Todi, in località Pontecuti. 
Tel. 347-3160673. 
Vendesi appartamento Monte Ca-
stello di Vibio, loc. Madonna del 
Piano. Tel. 340-5338000. 
Affittasi monolocale a Camerata, 
completamente restaurato e im-
mobilito, per brevi e lunghi pe-
riodi. Tel. 340-6190634. 

Vendesi appezzamento di terreno 
recintato, con capanna, olivi e 
pozzo, adatta anche per  alleva-
mento o addestramento animali, 
urbanizzato e ben servito. Tel. 
349-4069081. 
Vendesi cubatura edificabile nel 
comune di Marsciano. Tel. 329-
4060525. 
Cerco abitazione in affitto, possi-
bilmente indipendente o semindi-
pendente, anche in campagna o 
fuori mano, nei pressi di Colleva-
lenza o zone limitrofe. Tel. 371-
3339170. 
Marsciano, affittasi appartamento 
a piano terra composto da: sog-
giorno, cucina, 2 camere, 2 bagni, 
serrande elettriche, termostato per 
riscaldamento, cancello, cancello 
coperto per caldaia, garage con fi-
nestra. Ogni stanza dà sul lastri-
cato di 63mq, giardino di 71 mq, 
garage di 27 mq. Libero da Luglio 
2026. Prezzo da concordare di 
persona. Inviare cellulare alla se-
guente mail: luca290419@libero.it. 
Vendo terreno edificabile di un et-
taro, al centro di Cappuccini a 
Todi, al momento terreno agricolo 
con ulivi, prezzo molto interes-
sante. Tel. 388-4538826. 
 

CASE VACANZE 
 
Affitto in Abruzzo casa fronte 
mare, 4 posti letto, nuovo arreda-
mento, aria condizionata, con ter-
razza e garage. Tel. 347-9878233. 
Sardegna -Isola Rossa: privato af-

fitta appartamenti di diverse tipo-
logie a Isola rossa e Trinità 
d’Agultu. Prezzi veramente imbat-
tibili. Per tutte le informazioni e 
foto potete contattare posta@mar-
copirodda.com. Tel. 339-3378786. 
Affittasi casa vacanze in Abruzzo 
nel periodo estivo,  Loc. Villa Rosa, 
fronte mare, 4 posti letto, pulito, lu-
minoso e fresco, con terrazzo 
grade abitabile. Tel. 393-6729793. 
 
ATTIVITÀ COMMERCIALI 

 
Affitto attività di agriturismo già 
avviato, con sei camere. Tel. 333-
6587699. 
Cedesi attività di parrucchiera ed 
estetica a Marsciano, zona cen-
trale. Ampio parcheggio avviata 
da diversi anni, con clientela con-
solidata. Si valutano diverse solu-
zioni. Tel. 339-5457666. 
 

LAVORO 
 
Cerco lavoro  per pulizie domesti-
che abitazioni private e strutture 

turistiche, stiro e commissioni. 
Tel. 338-9695529. 
Offresi per assistenza anziani 
diurna e pulizie giornaliere, auto-
munita. Tel. 349-6080978. 
Signora referenziata offresi per 
pulizie domestiche, uffici, condo-
mini, assistenza anziani ad ore, 
badante. Automunita, esperienza, 
serietà. Tel. 346-5609412. 
Donna Italiana automunita, con 
anni di esperienza, cerca lavoro 
come esistenza anziani notte e po-
meriggio. Tel. 338-2370302. 
Cerco lavoro come trattorista o/e 
escavatorista, con esperienza. Tel. 
370-1523825. 
Azienda di abbigliamento e co-
smetica, ricerca personale in Um-
bria per interessante attività di 
vendita diretta. Tel. 328-4048335. 
Signora con qualifica operatore 
socio sanitario, automunita, cor-
retta e seria, cerca lavoro come as-
sistenza anziani ad ore, solo 
mattina.   Zona Todi e  dintorni. 
Tel. 320-3303999. 
Signora cerca lavoro per pulizie in 

zona Marsciano. Tel. 389-
1988607. 
Cerco lavoro per pulizie domesti-
che e assistenza anziani anche 24 
ore, badante titolare o per sostitu-
zioni. Tel. 389-5353932. 
 

LEZIONI 
 
Laureata con lode in filosofia e 
storia, diplomata liceo classico 
(60/60), impartisce lezioni di la-
tino, greco, italiano, filosofia, sto-
ria, geografia, inglese a ragazzi 
dalle scuole elementari alle supe-
riori. Affiancamento anche a stu-
denti universitari per preparazione 
esami e correzione/revisione tesi 
di laurea. Esperienza decennale, 
massima serietà e professionalità. 
Disponibile sia in presenza che 
online. Tel. 347-8776230. 
 

ARREDAMENTO 
 
Vendo camera da letto matrimo-
niale degli anni 25, rifinita in 
marmo, in buonissimo stato. Tel. 
329-9564229. 
Vendo: 8 sedie con paglia di 
Vienna euro 20 all’una; culla  di 
bambù nuova euro 100; altalena 
chicco euro 20; casetta giochi 
euro 40; un salotto azzurro euro 
250; libreria in legno con sup-
porto in ferro euro 50; tavolino da 
salotto laccato nero con conteni-
tore bar euro 40; un divano bordò 
e uno panna 2 posti euro 100 al-
l’uno. Tel. 347-0892466. 

ATTREZZATURE 
 
Vendo forno a legna  da esterno e 
pompa elettrica. Tel. 389-
8180314. 
Vendesi gomma poco usata per 
trattore, Agrimax RT 765 BKT, 
280/70 R20. Tel. 334-7133386. 
Vendo telecamera Wurth per 
video-ispezione, con prolunghe. 
Tel. 392-3249695. 
Vendo raccordi idraulici per tuba-
zioni acqua, cucine, bagni, marca 
Prinedo di varie misure, da 20 fino 
a 50; due barre Prinedo da 32; due 
da 40; due da 50; raccorderie varie 
Niron per impianti idraulici di 
varie misure; 10 barre di tubo Val-
sir per scarichi da mt 2.00 a due 
bicchieri, diametro 75; pressatrice 
per stringere multistrato e rac-
cordi rame, completa di ganasce; 
rotella per misurazione; attrezza-
tura manuale per stringere raccor-
derie Prinedo. Tel. 392-3249695. 
 

VARIE 
 
Vendo circa 80 chiodi antichi ori-
ginali, lunghi circa 110mm. Euro 
1,00 cadauno. Zona Massa Mar-
tana. Tel. 335-8441079. 
Vendo causa doppio regalo culla 
«Chicco Next to me Pop Up» co-
lore grigio. Nuova con imballaggio 
integro. Adatto anche per alberghi 
ed agriturismi. Tel. 366-3327854. 
Vendo  proiettore per diapositive 
degli anni 60 circa, funzionante, 
prezzo 50 euro. Tel. 393-6729793. 
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